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КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, кворум, необходимый для 

проведения заседания Думы, составляет 25 депутатов, согласно регистрации 
присутствует в зале 43 депутата, т.е. необходимое количество депутатов для 
проведения заседания Думы в зале имеется. Поэтому в соответствии с 
Регламентом областной Думы объявляю очередное 36-е заседание областной 
Думы 5-го созыва открытым (звучит гимн). 

Уважаемые коллеги, в работе нашего заседания Думы принимают участие 
Якушев Владимир Владимирович, Сарычев Сергей Михайлович, Руцинский 
Андрей Иванович, Квитка Иван Иванович, Пономарев Михаил Николаевич, 
Сафонов Александр Николаевич, Аленин Виталий Витальевич, Первушин 
Валерий Петрович, Владимиров Владимир Александрович, Алтынов Юрий 
Петрович, Ахметзянов Анвар Марсельевич,  Огородников Дмитрий Олегович, 
Кащук Анна Николаевна, Сушинских Анатолий Михайлович, Халин Игорь 
Николаевич, Миневцев Сергей Васильевич, Невидайло Лариса Кирилловна, 
Чеботарев Геннадий Николаевич, Зыкова Тамара Александровна, а также другие 
представители федеральных органов власти, органов власти области, я имею в 
виду Думы и Правительства области, представители общественных организаций 
и СМИ. 

Уважаемые коллеги, прежде всего позвольте мне от имени областной Думы 
поздравить с днем рождения депутатов областной Думы, отметивших свои дни 
рождения в период между заседаниями: это Резяпова Галина Александровна, на 
подходе у нас день рождения у Шарпатова Владимира Ильича, мы его отдельно 
поздравим. 

Желаю Галине Александровне доброго здоровья, счастья, благополучия и 
всего самого хорошего. И спасибо Вам огромное за работу (аплодисменты). 

Слово предоставляется Якушеву Владимиру Владимировичу. 
 
ЯКУШЕВ. Я тоже хотел Галину Александровну поздравить с прошедшим 

днем рождения, пожелать здоровья, благополучия, успехов во всех ее делах, все 
время оставаться такой же жизнерадостной, симпатичной, красивой женщиной 
(аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, я хотел бы довести до вашего 

сведения, что недавно был опубликован Указ о том, что наш коллега Иванов 
Игорь Алексеевич награжден государственной наградой РФ - орденом Почета, за 
достигнутые трудовые успехи и активную общественную деятельность, и 
многолетнюю добросовестную работу. 

Я от имени депутатского корпуса поздравляю Вас, Игорь Алексеевич, с 
наградой и желаю Вам всего доброго. Спасибо (аплодисменты). 

Уважаемые коллеги, я хотел сейчас предоставить слово Пономареву 
Михаилу Николаевичу. Он собирался вручить Почетную грамоту Совета 
Федерации нашему коллеге Шарпатову Владимиру Ильичу, но, к сожалению, его 
приехавшая телевизионная группа из Москвы привлекла, так сказать, к работе, 
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поэтому придется, Михаил Николаевич, очевидно, Вам поручить кому-то из нас 
вручить эту награду сегодня, когда мы будем его чествовать. 

Но довожу до вашего сведения, что такая награда есть, чтобы вы знали. 
Уважаемые коллеги, перед тем как перейти к обсуждению проекта повестки 

дня, я хотел бы пригласить Огородникова Дмитрия Олеговича, председателя 
Счетной палаты Тюменской области, и Алтынова Юрия Петровича, начальника 
Управления Министерства внутренних дел РФ по Тюменской области, для 
торжественного подписания соглашения о взаимодействии Счетной палаты 
Тюменской области и Управления Министерства внутренних дел РФ по 
Тюменской области. 

 
Подписание Соглашения. 

 
Успехов вам и сотрудничества в вашей работе. 
Вопрос № 1. 
 
 

УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, переходим к обсуждению проекта 

повестки дня. Информирую вас о том, что в соответствии с Регламентом работы 
предложения в повестку дня формировались на основании, так сказать, 
соображений комитетов, были обсуждены на Совете Думы и сегодня 
обсуждались на фракции партии "Единая Россия". 

Предлагаю предложенный Советом Думы проект повестки дня, и 
акцентирую внимание на очередности рассмотрения вопросов с учетом повестки 
"Разное", принять за основу. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Пожалуйста, предложения, замечания по повестке дня. Сайфитдинов Фуат 

Ганеевич, пожалуйста. 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемые коллеги! 

Комитет предлагает дополнить повестку дня вопросом о внесении изменений в 
постановление Тюменской областной Думы "О структуре аппарата Тюменской 
областной Думы". 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Столяров Владимир 

Алексеевич, пожалуйста. 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Комитет предлагает включить в проект повестки дня 

заседания областной Думы два вопроса: о патриотическом воспитании граждан 
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Тюменской области и о внесении изменений в некоторые законы Тюменской 
области, а также включить в список для награждения Почетной грамотой две 
кандидатуры: коллектив Финансово-экономического института Тюменского 
госуниверситета и Бикмуллину Гульфинур Халимовну. 

Данные вопросы в установленном Регламентом порядке были рассмотрены 
на заседании комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Коллеги, и у меня есть предложение по 

очередности рассмотрения вопросов. Предлагается 5-й вопрос той повестки дня, 
которая вам роздана, рассмотреть сразу - это речь идет об изменении в Устав, 
рассмотреть сразу после 2-го вопроса: о назначении мировых судей. 

А сейчас голосуем. Сначала предложение, которое озвучено было Фуатом 
Ганеевичем. 

Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопрос о внесении изменений в 
постановление Тюменской областной Думы от 17 мая 2007 года № 100              
"О структуре аппарата Тюменской областной Думы", прошу голосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопрос о проекте закона 

Тюменской области "О патриотическом воспитании граждан Тюменской 
области", первое чтение. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопрос о проекте закона 

Тюменской области "О внесении изменений в некоторые законы Тюменской 
области", первое и второе окончательное чтения, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы дополнить вопрос о награждении Почетной грамотой 

Тюменской областной Думы, так сказать, предложением комитета - о 
награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы коллектива 
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Финансово-экономического института Тюменского госуниверситета и о 
награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы Бикмулиной 
Гульфинур Халимовны. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы 5-й вопрос - о внесении изменений в Устав, рассмотреть 

сразу после 2-го вопроса - о назначении мировых судей. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы повестку дня принять в целом с учетом тех замечаний и 

предложений, по которым мы с вами голосовали, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, учитывая обширную повестку дня заседания Думы, а 

также запланированное на 16 часов в этом зале торжественное мероприятие, 
посвященное 75-летию нашего коллеги, Героя России Шарпатова Владимира 
Ильича, Совет Думы предлагает при рассмотрении 3-го и 4-го вопросов 
придерживаться следующего регламента работы: докладчикам для основных 
докладов выделить 15 - 20 минут, ответы на вопросы - до 15 минут, общее время 
для выступлений по обсуждаемому вопросу - до 15 минут. 

Кто за предложенный порядок работы, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  3 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 2. 
 
 

О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, рассмотрев кандидатуры на 

должности мировых судей, комитет рекомендует назначить Шишкина Андрея 
Николаевича на должность мирового судьи судебного участка № 2 Тобольского 
судебного района г. Тобольска Тюменской области на 5-летний срок полномочий. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику? Нет вопросов. Вопросы к 

кандидатуре? Нет. Желающие выступить? Тоже нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить Шишкина Андрея Николаевича на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Тобольского судебного района                 
г. Тобольска Тюменской области на 5-летний срок полномочий, прошу 
голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Поздравляю Вас и желаю Вам успехов. 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рекомендует назначить на 3-летний срок 

полномочий Дягилеву Елену Вячеславовну на должность мирового судьи 
судебного участка № 3 Тюменского судебного района Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Фуату Ганеевичу? Вопросы к Елене 

Вячеславовне? Желающие выступить? Голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить на 3-летний срок полномочий Дягилеву Елену 

Вячеславовну на должность мирового судьи судебного участка № 3 Тюменского 
судебного района Тюменской области, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Поздравляю Вас, Елена Вячеславовна, желаю Вам успехов тоже. 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рекомендует назначить на 3-летний срок 

полномочий Мамедова Теймура Валиевича на должность мирового судьи 
судебного участка № 1 Вагайского судебного района Тюменской области. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику? Вопросы к кандидатуре? 

Желающие выступить? Голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить Мамедова Теймура Валиевича на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Вагайского судебного района Тюменской 
области на 3-летний срок полномочий, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Теймур Валиевич, желаю Вам успешной работы. 
Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы постановление по данному вопросу 

принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 5. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ  
В СТАТЬЮ 38 УСТАВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проект  закона "О внесении 

изменений в статью 38 Устава Тюменской области" был принят в первом чтении 
12 февраля 2015 года. 

Проектом закона вносятся изменения в статью 38 Устава Тюменской 
области, дополняющие полномочия Губернатора Тюменской области в 
соответствии с положениями Федерального закона от 03.02.2015 года № 6-ФЗ  
"О внесений изменений в статью 18 Федерального закона "Об общих принципах 
организации законодательных и исполнительных органов государственной 
власти субъектов Российской Федерации" и статью 26.3  Федерального закона 
"О политических партиях". 

После первого чтения замечаний и предложений к проекту закона не  
поступило. И в то же время получены положительные отзывы председателя 
Думы Ханты-Мансийского автономного округа - Югры Бориса Сергеевича 
Хохрякова, заместителя Губернатора Ханты-Мансийского автономного округа - 
Югры Андрея Сергеевича Филатова, председателя Законодательного Собрания 
Ямало-Ненецкого автономного округа Сергея Николаевича Харючи,              
Вице-губернатора Ямало-Ненецкого автономного округа Ирины Борисовны 
Соколовой. 
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Комитет рекомендует принять закон во втором окончательном чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы? Желающие 

выступить? Пожалуйста, Ефимов Сергей Васильевич. 
 
ЕФИМОВ. Уважаемые депутаты! Я хочу обратиться ко всем депутатам 

северных территорий по поводу статьи 38, пункт 9.1, Устава Тюменской области. 
Существует процедура принятия таких решений законодательным органом. У 
нас есть Совет трех Дум. Этот вопрос на Совете трех Дум не рассматривался. 

Затем это решение должно быть утверждено законодательными 
собраниями северных территорий, тем более внесение этой поправки не несет 
каких-либо изменений во взаимодействие юга Тюменской области и северных 
округов. 

Вчера на заседании Законодательного Собрания ЯНАО его председатель 
Харючи Сергей Николаевич заявил, что его письмо, которое у нас в документах, 
не имеет юридической силы. Письмо от председателя Законодательного 
Собрания Югры написано на обыкновенном бланке. На законодательных 
собраниях этот вопрос в северных территориях не обсуждался. 

Жители Ямало-Ненецкого округа лично мне постоянно задают вопрос: 
почему отменены выборы Губернатора нашего округа? Почему тюменский 
Губернатор избирается, а наш нет? Ссылки на недавно принятый федеральный 
закон для них несостоятельны. 

Тема объединения трех территорий очень болезненная для населения 
северных территорий, и, принимая поправку к статье 38, пункт 9.1, мы оставляем 
открытыми многие вопросы, в том числе один из вопросов: это механизм 
реализации этой поправки. Фракция ЛДПР не будет поддерживать эту поправку. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Позиция Ваша ясна, хотя, конечно, 

утверждение, что ссылка на федеральный закон несостоятельна, ну это Вы  как 
законник должны объяснять населению. 

Больше желающих выступить нет? Тогда, товарищи, приступаем к 
голосованию. 

Кто за то, чтобы принять Закон Тюменской области  "О внесении изменений 
в статью 38 Устава Тюменской области" и направить указанный закон 
Губернатору Тюменской области для обнародования, ну и снять с контроля 
соответствующее постановление. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом, я его зачитал, прошу 
проголосовать. 

 
За    - 35 
Против    -  2 
Возд.     -  6 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Спасибо. Уважаемые коллеги, переходим к четвертому вопросу повестки 

дня. Докладывает у нас Горицкий Дмитрий Юрьевич. По ведению есть? 
Пожалуйста, Николай Павлович. 
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БАРЫШНИКОВ. Сергей Евгеньевич, на прошлом заседании Думы мы 

так скрупулезно принимали поправки к закону о статусе депутата. Почему Вы 
опять комментируете выступление депутата Ефимова, нельзя это делать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Принимается, хотя не в целом. Я считаю, что позиция 

всех, наверно, что федеральные законы нужно уважать. Спасибо. 
Вопрос № 4. 

 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ 
РОССИИ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОСТУПЛЕНИИ НАЛОГОВЫХ 

ПЛАТЕЖЕЙ И ЗАДОЛЖЕННОСТИ ПО НИМ ПО СОСТОЯНИЮ НА 01.01.2015 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос об 

информации Управления Федеральной налоговой службы России по Тюменской 
области о поступлении налоговых платежей и задолженности по ним по 
состоянию на 1 января 2015 года. 

В соответствии с представленной информацией в 2014 году поступления 
доходов по налогоплательщикам, администрирование которых осуществлялось 
Управлением Федеральной налоговой службы, составили около 88 млрд., что на 
14,5 млрд. руб. больше, чем в 2013 году. 

Большую часть консолидированного бюджета по управлению составляет 
бюджет Тюменской области - это более чем 64 млрд. руб., или 73%. 

Основными бюджетообразующими налогами как консолидированного 
бюджета, так и бюджета субъекта является налог на прибыль организаций, налог 
на доходы физических лиц и налог на имущественные доходы. 

Так, поступления по налогу на прибыль, зачисляемые в региональный 
бюджет, выросли в 2014 году и составили в общей сложности 24,5 млрд. руб. 
Более увеличился налог на доходы физических лиц, он увеличился на 6% и 
данные поступления составили около 26,5 млрд. руб.  

Объем поступлений имущественных доходов в 2014 году по сравнению с 
аналогичным показателем 2013 года вырос более чем на 10% и составил            
9 млрд. руб. 

Безусловно, что это результат проводимой налоговыми органами во 
взаимодействии с другими контролирующими организациями работы по 
актуализации баз данных, вовлечению объектов в налоговый оборот, а также 
благодаря развитию электронных сервисов и информационно-разъяснительной 
работы, проводимой с налогоплательщиками. 

Необходимые материалы у вас имеются, поскольку их объем полон и 
достаточен, то предлагаю непосредственно перейти к вопросам, ответы на 
которые может предоставить руководитель Управления Федеральной налоговой 
службы России по Тюменской области Зыкова Тамара Александровна. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу проект 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Уважаемые коллеги, 

Тамара Петровна хочет напомнить, что пропустили мы 3-й вопрос. У меня 
действительно почему-то здесь не оказалось, а Николай Павлович меня отвлек 
немножко, поэтому я перескочил сразу на 4-й вопрос.  
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Давайте мы его рассмотрим, а потом перейдем уже к 3-му вопросу. 
Дмитрий Юрьевич предложил не заслушивать отчет или информацию 

Управления Федеральной налоговой службы, а сразу приступить к вопросам. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Пожалуйста, вопросы какие? Столяров Гарри Иванович, пожалуйста. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. Добрый день! Уважаемая Тамара Александровна, вот я 

встречаюсь с руководителями предприятий малого бизнеса, среднего, и на 
сегодняшний день очень интересует один вопрос: когда будет введена 
отчетность по телекоммуникационным электронным каналам связи по новым 
правилам для НДС и иной отчетности? Просто о ней все говорят, что она будет 
введена с 1 января, все ждут и вот их очень беспокоит, как бы там отчетность не 
пришлось переделывать, что затруднит и так непростую работу, и неизвестность 
их очень беспокоит, хотелось бы получить вот этот ответ на этот вопрос. 
Спасибо. 

 
ЗЫКОВА. Я думаю, что в первую очередь ваших избирателей интересует 

вопрос по налогу на добавленную стоимость, где говорится о том, что будет 
представляться новая форма декларации, плюс все счета-фактуры будут 
предоставляться по новым формам. 

Это касается уже отчетности, сдаваемой за 1-й квартал 2015 года, т.е. по 
состоянию на 20-е число, ранее 25-е число, сейчас и они должны будут 
представить декларации по налогу на добавленную стоимость по новой форме. 

Новая форма предполагает те форматы, которые мы уже опубликовали на 
своем сайте, давали информацию во всех СМИ, вели разъяснительную работу 
непосредственно с самими налогоплательщиками, поэтому и малый, и средний 
бизнес, я думаю, получил достаточно большой объем информации, чтобы, если 
у них есть желание что-то узнать, то они могли это узнать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Селюков Михаил Викторович. 

 
СЕЛЮКОВ. Тамара Александровна, мы последние несколько лет вводим 

более миллиона кв. метров жилья на территории области. Понятно, что это 
увеличение налоговой базы по налогу на имущество физических лиц и 
юридических лиц. 

Ведется ли мониторинг вот в этом разрезе, и действительно ли влияет это 
на увеличение собираемости налогов на имущество с физических лиц и 
юридических лиц? 

 
ЗЫКОВА. Ну, конечно, влияет, это же дополнительная база, если мы 

говорим "налог на имущество с физических лиц", дополнительное жилье, 
дополнительные площади. Все эти площади, ну сейчас, естественно, это от 
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кадастровой оценки, от наличия ставки, все это будет облагаться налогом на 
имущество, если квартира находится в собственности, а они практически все в 
собственности. Это то, что касается на сегодня базы по налогу на имущество. 

Но здесь возникает еще один момент. Приобретая квартиру, 
налогоплательщики большей частью заявляют, естественно, вычеты, это будет 
влиять на уменьшение налога на доходы физических лиц, т.е. на налоговую базу 
или, вернее, на сумму налога, которая будет поступать в субъект. 

Равнозначно оценивать, что если мы получим в налоге на имущество 
такую-то сумму и компенсируем теми вычетами, это совершенно разные вещи. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Трубин Глеб Александрович, 

пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Тамара Александровна, исходя из аналитики 13-го года,             

14-го года, мы видим, что каждый год собираемость налогов растет и темпы 
роста, на мой взгляд, впечатляющие по разным налогам, от 10 до 60%. 

На Ваш взгляд, какой объем поступлений налоговых доходов в бюджет 
ожидается  на 1-й квартал 15-го года, данные темпы роста сбора налогов 
сохранятся? Как Вы видите эту ситуацию? 

 
ЗЫКОВА. Если мы говорим про бюджет субъекта, мы проанализировали на 

сегодняшний день ситуацию по состоянию на 18 марта. Отрицательной 
динамики по тем налоговым платежам, которые администрирует наше 
Управление, на сегодня не наблюдается. Учитывая экономическую ситуацию, я 
считаю, что это уже неплохой результат. 

В этом году, конечно, нельзя обещать ту динамику, которую мы дали в 
прошлом году, но я думаю, что мы по крайней мере отрицательную динамику 
снивелируем, это точно. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Елин Юрий Александрович, пожалуйста. 

 
ЕЛИН. Добрый день! Скажите, пожалуйста, вот у Вас по отчету рост на 66% 

поступлений в связи с контрольными мероприятиями. Скажите, пожалуйста, вот 
у предпринимательского сообщества бытует мнение, что налоговые органы, 
приезжая на выездную проверку, приходят уже с планом, сколько, с какого 
предприятия нужно доначислить налогов? Правда ли, что такой план существует 
или нет? И не связано ли это, этот рост на 66% вот с такими вот мнениями 
отдельных предпринимателей? 

 
ЗЫКОВА. Ну, я вам расскажу, как это у нас происходит. В принципе, это не 

составляет большого секрета, что если мы выходим на какое-то предприятие, то 
мы однозначно понимаем, что на этом предприятии есть какие-то нарушения. 

В структуре федеральной налоговой службы, в частности в рамках 
Управления, есть так называемый отдел предпроверочного анализа. Так вот, 
прежде чем выйти на проверку какого-то предприятия, мы, естественно, 
анализируем финансово-хозяйственную деятельность этого предприятия, 
оцениваем все риски, которые есть у этого предприятия. 

Поэтому прежде чем выходить, мы понимаем, какое предприятие и какие 
риски имеет в наличии. В первую очередь это касается взаимодействия, 
конечно, с предприятиями-однодневками. На сегодняшний день у нас на каждом 
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втором предприятии наличествуют предприятия, так называемые однодневки, 
или фиктивные предприятия, через которые выводятся денежные средства из 
оборота этого предприятия. 

Поэтому, может быть, Вам донесли несколько неверную информацию, что 
значит план. Это не план, это предпроверочный анализ этого предприятия, 
который говорит о том, что туда на проверку идти надо и там эти нарушения 
имеются. 

У выездников стоит только задача - собрать достаточную доказательную 
базу, чтобы все материалы потом были, вернее, мы отстояли свою позицию,    
во-первых, в судах 1-й, 2-й и 3-й инстанции. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Александровна. Шустова Галина 

Степановна, пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
ШУСТОВА. Тамара Александровна, добрый день, подскажите, 

пожалуйста, есть ли учет поступивших обращений предпринимателей по 
данному вопросу к Вам за 14-й год? Спасибо. 

 
ЗЫКОВА. Вы имеете в виду каких обращений, по выездным проверкам? 

По выездным проверкам обращения в Управление идут и идут в качестве 
апелляционных жалоб и просто жалоб. Такой учет есть, но то, что касается 
выездных налоговых проверок, на сегодняшний день динамика такая, что 
практически каждая проверка с апелляционной жалобой заходит в Управление, 
потому что прежде чем пойти в судебные органы, они в обязательном порядке 
должны пройти процедуру апелляционного обжалования. 

Вот как оценивать это, как жалобу? Ну, скорей всего, жалоба. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Александровна. Желающие 

выступить, коллеги? Нет. Тогда принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы информацию Управления принять к сведению, отметить 

положительную динамику поступлений налогов и сборов в бюджет области. Ну и 
3-й пункт: предложить Управлению Федеральной налоговой службы России по 
Тюменской области продолжить работу по взысканию задолженности по 
региональным, местным налогам, осуществлению предупреждающих 
мероприятий, направленных на стимулирование налогоплательщиков к 
уточнению налоговых обязательств и недопущению нарушений 
законодательства РФ. 

Я прочитал постановление в целом. 
Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 3. 
 
 

ОБ ОТЧЕТЕ НАЧАЛЬНИКА УМВД РОССИИ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
"О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПОЛИЦИИ" И ИНФОРМАЦИИ ПРОКУРОРА ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ "О СОСТОЯНИИ ЗАКОННОСТИ И ПРАВОПОРЯДКА В ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ В 2014 ГОДУ" 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет по госстроительству и 

местному самоуправлению рассмотрел вопрос об отчете начальника УМВД 
России по Тюменской области "О деятельности полиции", информацию 
прокурора Тюменской области "О состоянии законности и правопорядка в 
Тюменской области в 2014 году" и предлагает по сложившейся практике 
предоставить слово вначале для отчета начальнику УМВД России по Тюменской 
области Алтынову Юрию Петровичу, затем слово для информации предоставить 
прокурору Тюменской области Владимирову Владимиру Александровичу, а 
затем перейти к обсуждению докладов и обсуждению предложенного проекта 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Давайте, коллеги, будем придерживаться того 

предложения, которое до нас довел Фуат Ганеевич, предложим сначала слово 
Алтынову Юрию Петровичу, затем Владимирову Владимиру Александровичу, ну 
а потом если будут вопросы к докладчикам или к Фуату Ганеевичу, зададим 
вопросы. 

Пожалуйста, Юрий Петрович. 
 
АЛТЫНОВ. Добрый день, уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемый 

Владимир Владимирович, уважаемые депутаты! Со дня последнего отчета 
начальника УМВД области перед вами прошел ровно год. Этот период 
характеризовался высоким динамизмом политических и экономических 
процессов. Был наполнен напряженной работой по выполнению ваших 
поручений, сопровождался высоким поиском новых форм и методов 
противодействия преступности. 

Сегодня в ходе отчета я доведу до вас состояние криминогенной 
обстановки в области, а также результаты работы тюменской полиции                  
в 2014 году, обозначу существующие риски и угрозы. 

С учетом того, что это первый мой отчет, я хотел бы просить вас, чтобы 
наши диалог был, затронул широкий спектр вопросов, которые, на наш взгляд, 
помогут мне в дальнейшем в работе. Ваши компетентные предложения мне 
будут очень полезны. 

В прошедшем году важнейшим политическим событием в области стали 
выборы Губернатора области и в органы МСУ по МО, избирательная кампания 
повлекла за собой определенный рост политической активности. 

В этот период одним из важнейших приоритетов для организаций 
внутренних дел являлось обеспечение правопорядка и безопасности в области. 
Серьезное напряжение сил тюменской полиции требовали и другие 
общественно-массовые мероприятия, культурно-зрелищные, религиозные и 
спортивные. 
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Всего в области проведено почти 3 тыс. массовых мероприятий, в которых 
приняло участие около 2 млн. человек. Для обеспечения безопасности 
привлекалось почти 39 тыс. сотрудников полиции. 

Кроме того, Управление МВД области приняло участие в обеспечении 
охраны общественного порядка и общественной безопасности в период 
проведения XXII Олимпийских зимних игр и XI Паралимпийских зимних игр 2014 
года в г. Сочи, а также празднования 70-летия Тюменской области. Более 200 
сотрудников органов внутренних дел области выполняли задачи по обеспечению 
правопорядка в Северо-Кавказском регионе. 

Все это потребовало значительного отвлечения личного состава от 
непосредственной работы по профилактике и раскрытию преступлений, 
дополнительных усилий и напряженности в работе. 

Во второй половине года стали проявляться негативные явления, 
связанные с финансовыми и политическими санкциями в отношении нашего 
государства, прибытием в наш регион беженцев с Украины. 

В этих условиях главной задачей стало не допустить дестабилизации по 
всем направлениям социально-экономической и политической оперативной 
обстановки в регионе. 

Для обеспечения контроля за процессами, происходящими в области, и 
своевременного реагирования нами был создан и функционирует ситуационный 
центр. Выполняя в соответствии с Федеральным законом "О полиции" свои 
предназначения, органы внутренних дел оказывали всемерное противодействие 
преступности, прикладывая значительные усилия по обеспечению общественной 
безопасности и охраны общественного порядка. 

Реализуемые комплексные меры по укреплению правопорядка, 
профилактике преступности и иных правонарушений соответствовали 
приоритетам, определенным Президентом РФ в майских указах 2012 года, также 
в Послании Федеральному Собранию, и те требования, которые предъявляет 
перед нами Министр внутренних дел. 

Сохранена положительная динамика последних лет по сокращению 
преступности. Более чем на 10% сократился общий массив зарегистрированных 
преступлений, в том числе тяжких и особо тяжких деяний, а также на 15% 
административных правонарушений, при этом снизился и уровень преступности 
на территории области в расчете на 100 тыс. населения. 

За отчетный период сокращено число убийств, причинение тяжкого вреда 
здоровью, изнасилований. Сократили массив преступлений против 
собственности, включая разбойные нападения, грабежи, кражи, в том числе из 
квартир, неправомерное завладение транспортными средствами. 

Снижение преступности наряду с объективными причинами явилось 
следствием усиления профработы, на которой я остановлюсь ниже. 

В целом в области отмечены МВД десятки субъектов РФ с наименьшим 
темпом прироста числа зарегистрированных преступлений. Граждане области 
стали чувствовать себя безопаснее, это подтверждает проведенный 
министерством социологический опрос, который показал, что 69% граждан 
считает, что их личные имущественные интересы хорошо защищены полицией, а 
57% признали нашу работу эффективной. 

Это объективная оценка нашей совместной работы по обеспечению 
правопорядка в области. Все это позволяет сделать вывод о правильно 
выбранном курсе и адекватности принимаемых мер по снижению 
противоправной активности и общественной опасности противоправных деяний. 
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В то же время с учетом происходящих политических процессов в мире и 
введения санкций против России сохраняются риски, осложнения оперативной 
обстановки, вызванные возможным ростом социального напряжения из-за 
снижения уровня жизни граждан и роста безработицы, и в итоге может привести 
к протестной активности и возможности экстремистских проявлений. 

Понимая это, органы внутренних дел как в прошедшем, так и в текущем 
году продолжают последовательную и бескомпромиссную борьбу со всеми 
проявлениями экстремизма и проявлениями, направленными на разжигание 
межнациональной розни. Данное направление для нас - постоянный приоритет. 
Эту работу мы осуществляем во взаимодействии с Управлением ФСБ России в 
Тюменской области, прокуратурой и антитеррористической комиссией. 

За отчетный период были выявлены и пресечены 14 преступлений 
экстремистской направленности, своевременно были локализованы                     
3 конфликтные ситуации среди мусульманского населения в Тюменском районе. 
Это не позволило расшатать ситуацию в области и допустить осложнения 
оперативной обстановки,  связанной с массовыми нарушениями правопорядка. В 
то же время эти риски сохраняются. 

В нашем регионе на процессы, связанные с проявлениями этнической и 
религиозной нетерпимости, непосредственно влияют достаточно большие 
миграционные потоки, проходящие через область. В прошедшем году через наш 
регион проследовало более 300 тыс. иностранных граждан и лиц без 
гражданства. Они создают определенную криминогенность в области, что 
вызывает обоснованное недовольство жителей области из-за возрастающего 
уровня концентрации этнических мигрантов, что в свою очередь становится 
почвой для возникновения экстремистских настроений. 

В минувшем году вектор наших усилий был направлен на контроль за 
миграционными процессами. Совместно с Управлением ФМС реализованы 
профилактические оперативные меры, которые позволили снизить преступную 
активность иностранных граждан. Количество совершенных ими преступлений 
сократилось более чем на 8%, а их доля по-прежнему остается мала и 
составляет 1,6%. Определенным образом этому способствовали установленные 
квоты для трудовых мигрантов, однако в текущем году эти квоты сокращены и в 
связи с этим прогнозируется увеличение потока незаконных мигрантов, а также и 
возможность возникновения определенной напряженности. 

В этом направлении нам предстоит совместная работа, т.к. этот вопрос 
беспокоит половину граждан области и может вызвать общественный резонанс. 

В противодействие преступности органами внутренних дел раскрыто более 
15 тыс. преступлений, в том числе около 3 тыс. тяжких и особо тяжких 
преступных деяний, а также более 650 ранее совершенных преступлений 
прошлых лет. Раскрывается каждое второе преступление, 8 из 10 - причинение 
тяжкого вреда здоровью и 9 из 10 - убийства. Возросла раскрываемость краж, в 
том числе из квартир граждан, а также грабежей. Раскрыто 73 преступления, 
совершенных организованными группами и преступными сообществами в 
различных сферах, а также ряд резонансных преступлений, изобличена 
преступная деятельность и задокументировано два факта бандитизма и           4 
преступления, совершенных организованными преступными сообществами. 
Расследован 91% преступлений от числа расследованных всеми 
правоохранительными органами области, уменьшилось число нераскрытых 
преступлений. 
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Скоординированные действия в рамках ДЦП "Антинаркотическая 
программа Тюменской области" позволили повысить результативность в борьбе 
с наркопреступностью. Сотрудниками ОВД выявлено более 60% преступлений в 
сфере незаконного оборота наркотиков и более половины, связанных с их 
сбытом. 

В прошедшем году территориальные органы внутренних дел перестроили 
работу по данному направлению, уйдя от вала показателей к реальным 
серьезным разработкам по изъятию крупных партий и перекрытию каналов 
поставки. 

Как результат, в 14-м году из незаконного оборота изъято более 390 кг 
наркотических средств, в том числе около 96 кг растительного происхождения,   
4 кг героина и 290 кг синтетического происхождения, так называемых солей и 
приготовленного спайса. Выявлено 9 преступлений, связанных с содержанием 
наркопритонов. 

Следует признать, что эта работа еще недостаточно нами организована, 
поэтому и на расширенной коллегии я на этом остановился, обратил внимание и 
признал, что эта работа еще недостаточно эффективна со стороны органов 
полиции. 

Комплексными силами полиции в 2 раза больше выявлено 
наркопреступлений на улицах городов области. В прошедшем году 
продолжилась работа по совершенствованию форм и методов работы с 
преступлениями в сфере экономики, при этом в связи с изменениями в оценке 
деятельности и требованиями МВД в данной работе мы отошли от эпизодности, 
ориентировав деятельность на выявление лиц, совершивших преступления. 
Выявлено 964 преступления экономической направленности, в том числе        
434 тяжких и особо тяжких состава, 235 - совершенных в крупном и особо 
крупном размерах. 

Активизировалась работа по противодействию коррупционным 
проявлениям. Выявлено более 500 таких преступлений, в том числе более 50, 
совершенных в крупном размере, а также 45 фактов дачи взятки и 138 фактов 
получения взятки. 

Сотрудники полиции больше выявили и привлекли к уголовной 
ответственности лиц за совершение преступлений экономической 
направленности, в том числе 118 коррупционеров. 

Оценивая достаточность и эффективность принимаемых мер, хочу вас 
заверить, что все сотрудники Тюменской полиции максимально ориентированы 
на интересы и потребности каждого гражданина. И здесь хорошим подспорьем в 
нашей работе является комплексное взаимодействие и поддержка со стороны 
Тюменской Думы и Правительства области. 

За прошедший год наработан успешный опыт межведомственного 
взаимодействия по обеспечению скоординированных действий 
заинтересованных ведомств по реализации мер в госсистеме профилактики. 
Серьезную помощь в этой работе оказывают меры, предусмотренные ОЦП, по 
профилактике правонарушений и усилению борьбы с преступностью. Одним из 
существенных факторов профилактики и противодействия преступности на 
улицах остается внедрение программно-аппаратного комплекса "Безопасный 
город", позволившего повысить оперативность, слаженность и эффективность 
работы комплексных сил полиции, придать их деятельности абсолютно новый 
качественный уровень. 
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Результатом эффективности этой работы стало значительное увеличение 
количества раскрытых преступлений, совершенных в общественных местах и на 
улицах, пресечение более 900 тыс. административных правонарушений. 

В рамках комплексного решения задач по предупреждению преступности 
активно используются в охране общественного порядка ДНД, казачество и 
другие общественные институты правоохранительной направленности. Их роль 
достаточно высока. Ими оказана помощь в раскрытии почти 200 преступлений, 
выявлении более 15 тыс. нарушений административного законодательства и 
задержании 45 лиц, находящихся в розыске. 

Конечно, участие общественности, применение технических средств в 
охране правопорядка - это очень важно, но все же основное звено 
профилактической работы в широком смысле этого слова - это, конечно, 
участковые уполномоченные полиции. Он является микроначальником на своей 
территории и от того, как он организует работу с общественностью, руководит 
патрульными нарядами, взаимодействует с другими службами, зависит в целом 
правопорядок на его территории. 

При поддержке Губернатора, Правительства, депутатов Тюменской 
области, Думы материально-техническая оснащенность службы продолжает 
улучшаться. 

Участковый уполномоченный полиции сосредоточен на профилактической 
деятельности в жилом секторе, организует работу по получению информации от 
населения и оперативно отрабатывает ее. 

Приоритетным для них направлением является работа в жилом секторе. 
Участковыми проверено свыше 50 тыс. квартир и частных домов. Существенно 
изменилась система отчетов участковых перед населением. В прошедшем году 
ими проведено более 1,5 тыс. отчетов. 

В настоящее время они ориентированы отчитываться в своей деятельности 
непосредственно жителям административных участков. Информация о времени 
и месте проведения размещается в доступных для этого местах. 

Сегодня нагрузка на них достаточно высока, в среднем на одного 
участкового уполномоченного полиции приходится более 3 тыс. 200 граждан. Мы 
не выходим за те нормативы, поэтому работаем в этом направлении, я думаю, 
что проблем больших у нас не возникает. 

В 2014 году участковыми уполномоченными полиции проведена работа 
почти с 30 тыс. граждан, стоящих на различных видах профилактического учета, 
рассмотрено более 160 заявлений, сообщений, принято на административных 
участках более 55 тыс. граждан. Непосредственный контакт с населением 
позволяет участковым эффективно работать по раскрытию преступлений и, как 
результат, ими раскрыто более 15% всех зарегистрированных преступлений в 
области. Выявлено более 3 тыс. преступлений превентивной направленности. 

Сегодня граждане положительно оценивают работу участковых, считают 
эффективной их работу 57% жителей области, а 62% доверяют в обеспечении 
своей личной, имущественной безопасности. Ежедневный постоянный контроль 
со стороны участковых за лицами, ранее совершавшими преступления, 
позволяет снизить их преступную активность. В этой работе широко используют 
возможности административного надзора, им охвачено почти 500 человек, и еще 
столько ранее судимых, допустивших нарушения установленных ограничений, 
были привлечены к административной ответственности, и в случае повторных 
нарушений могут быть взяты по решению суда под надзор. 
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Необходимо понимание того, что с данной категорией лиц одних 
полицейских мер недостаточно. Работа с ними должна проводиться всеми 
субъектами профилактики в комплексе, и в первую очередь адресная. 

Необходима своевременная мера по устранению условий их возвращения в 
преступную среду и ресоциализация. В связи с этим только в прошедшем году 
703 лицам оказано содействие в трудоустройстве, порядка 230 человек - в 
жилье, 107 оказана помощь в оформлении документов, удостоверяющих 
личность. 

В результате комплекса принятых мер снизилась и так называемая 
рецидивная преступность. В то же время мы прогнозируем, что все-таки в 
текущем году будет осуществлена амнистия, из мест лишения выйдет большое 
количество лиц там находящихся, поэтому нагрузка, безусловно, возрастет на 
органы внутренних дел, и мы прогнозируем, пусть небольшой, но все-таки рост 
преступности. 

В прошедшем году ОВД области активно противодействовали 
алкоголизации населения региона. Комплексная реализация мер в сфере 
ограничения продажи алкогольной продукции и предупреждения бытового 
пьянства позволили снизить пьяную преступность. 

В прошедшем году много сделано для обеспечения безопасности 
дорожного движения. Несмотря на увеличение количества транспортных 
средств, в год оно увеличилось порядка 28 тыс. единиц, УМВД совместно с 
Правительством области удалось решить "заторную" проблему в областном 
центре, сократилось количество ДТП в городах области и в районных центрах, 
существенно снижено число погибших участников дорожного движения, а также 
детская смертность в результате ДТП. 

На оздоровление дорожно-транспортной ситуации повлияли 
дополнительные меры со стороны Правительства области по введению             
10 мобильных приборов фото- и видеофиксации нарушений ПДД в рамках ОЦП 
"Повышение безопасности дорожного движения". С помощью таких приборов 
выявлено более 300 тыс. нарушений ПДД, что позволило высвободить 
сотрудников ДПС для выявления более грубых нарушений ПДД, и 
компенсировало сокращение штатной численности. Это важно, т.к. сегодня 
сотрудниками Госавтоинспекции обслуживается более 17 тыс. км автодорог, в 
том числе более 1 тыс. федерального, около 9 тыс. регионального и более 7 тыс. 
местного значения. 

Проблемы безопасности дорожного движения требуют пересмотра системы 
подготовки водителей. Мы совместно с депутатами в прошлом году эту тему 
неоднократно обсуждали на различных уровнях, я думаю, что это принесло 
положительный результат. 

Конечно, в рамках отведенного мне времени невозможно осветить всю 
деятельность, связанную с оперативной, криминогенной обстановкой в области и 
борьбы с преступностью. Я еще не коснулся ряда других вопросов. Я думаю, что 
в процессе ответов на вопросы, последуют определенные вопросы мне, 
постараюсь на них ответить. Если на какие-то вопросы не смогу ответить, то в 
дальнейшем постараюсь лично либо письменно доложить вам о тех мерах, 
которые принимаются ОВД и тюменской полицией в текущем году. Задач стоит 
перед нами очень много, я думаю, что у тюменской полиции есть и служебный, и 
профессиональный, и другой потенциал для того, чтобы эти задачи выполнить, а 
эти задачи в первую очередь ставит перед нами население, граждане, ну и 
депутаты области. 
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Спасибо за внимание. Готов выслушать вопросы. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, мы с вами договаривались так, что 

сначала дадим начальнику УВД, затем прокурору, а затем будем задавать 
вопросы, выступать, поскольку в выступлении прокурора, в его информации 
могут уже содержаться ответы на те вопросы, которые вы хотели задать 
начальнику УВД. 

Сейчас у нас Владимир Александрович с информацией выступит, а после 
этого будем задавать вопросы. Пожалуйста. 

 
ВЛАДИМИРОВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, Владимир Владимирович, 

уважаемые депутаты! Истекший год, как известно, как сказал уже Юрий 
Петрович, действительно был весьма непростым как для нашего региона, так и 
для страны в целом, тем не менее мы совместными усилиями с органами власти 
и исполнительной, и законодательной не допустили роста социальной 
напряженности в регионе. В координации с правоохранительными органами 
существенно улучшили криминогенную ситуацию, состояние общественного 
порядка и правопорядка в целом. 

Сразу оговорюсь, что основные цифровые показатели приведены в нашей 
информации, направленной в областную Думу, обсуждены на заседании 
комитета, и большую часть цифр, безусловно, привел уже Юрий Петрович, 
поэтому постараюсь очень кратко остановиться на основных проблемных 
вопросах. 

Если говорить о состоянии преступности, то действительно можно отметить 
тенденцию к ее снижению, действительно, 10 и 2 - это достаточно серьезные 
цифры, и кражи, грабежи, разбои и ряд других серьезных таких значимых 
преступлений, но при этом мы прекрасно понимаем, что общее снижение 
преступности - это еще не повод для нашего успокоения и перед 
правоохранительными органами, и в том числе Президентом страны и вот 
совсем недавно на коллегии, и МВД России, вы знаете, поставлены конкретные 
задачи, направленные на повышение эффективности работы в этом 
направлении. 

Ряд мероприятий нами, в частности, уже выполняются, в частности, 
проводится проверка своевременности достоверности, эффективности 
финансирования мероприятий, предусмотренных региональными программами 
профилактики преступлений, правонарушений. 

Должен сказать, что достаточно долго раскачиваемся мы по внедрению 
АПК (аппаратно-программного комплекса) "Безопасный город". Указанное, 
безусловно, не могло не отразиться на динамике уличной преступности, больше 
отдачи хочется от этого комплекса, скажем так. 

Требует скорейшего согласования региональная программа по снижению 
масштабов злоупотребления алкогольной продукцией и профилактике 
алкоголизма среди населения Тюменской области на 2015, 2016 и последующие 
годы, ну и ряд других вопросов. 

В 1-м квартале текущего года мы планируем закончить эту проверку, 
результаты обсудить на координационном совещании руководителя 
правоохранительных органов с приглашением всех заинтересованных лиц. 

Традиционной для нашего субъекта является проблема обеспечения 
должного уровня раскрываемости преступлений. Мы начинали работать, когда 
раскрывалась 1/3 - 27,4, если вы помните, преступлений. На сегодняшний день 
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действительно виновные лица устанавливаются у нас по каждому второму 
преступлению - 50,2, и причем этот уровень раскрываемости, мы сегодня можем 
говорить, - достоверен и не обусловлен какими-то укрытиями неочевидных 
преступлений или искажением статистики, сегодня об этом можно говорить 
прямо.  

Тем не менее сами по себе показатели, каждое второе лишь преступление 
раскрыто, а по ряду позиций: по кражам, грабежам, разбоям и целому ряду 
других преступлений, безусловно, вызывает обоснованное беспокойство наших 
граждан и критику со стороны руководителей наших органов. 

Поэтому данное направление деятельности правоохранительных органов 
нашего региона по-прежнему будет являться одним из приоритетных и вот в 
наступившем 2015 году. Уже в ближайшее время на межведомственном 
совещании со всеми задействованными ведомствами мы обсудим и примем 
дополнительные меры в этом направлении. 

Значительная работа проведена в сфере противодействия организованной 
преступности, 26 преступных групп, дела в отношении которых направлены в 
суд, привлечено к ответственности 19 лидеров этой среды. И могу с 
уверенностью здесь сказать, что в настоящее время в области нет 
криминальных сил, способных реально влиять на социально-экономическую 
обстановку в регионе, раскачивать ее, тем не менее на местах негативные 
проявления в этой части есть. Мы, и вы тоже об этом знаете, поэтому и здесь 
нам есть над чем работать. 

Безусловно, волнует наркоситуация, 3200 наркопреступлений - это 
регистрация безлатентных. Распространение наркотиков через социальные сети 
- также одно из приоритетных направлений нашей деятельности, 65 исков только 
прокуроры направляли в суд об ограничении доступа к сайтам. Активно 
подключаем волонтерские общественные движения в этой части, и, как отмечено 
Президентом нашей страны, в борьбе с этой угрозой важно активно 
задействовать дружинников, гражданских активистов, которые хорошо знают 
ситуацию в своих регионах, надо теснее работать с общественными 
организациями, там очень много порядочных, озабоченных этой ситуацией 
людей, точнее не скажешь и лучше, - дело за реализацией. Здесь также, 
безусловно, резерв в нашей работе, здесь тоже будем работать в этом 
направлении. 

Серьезные коррективы в организации надзора за исполнением закона о 
несовершеннолетних внесли условия экономического кризиса и сокращение 
бюджетного финансирования основных реализуемых ОЦП, цифры я приводить 
не буду, вы их все знаете, вопрос серьезный. Мы прекрасно понимаем, что 
одними прокурорскими  исками эту проблему не решить, проще всего, я 
согласен, предъявить иск прокурора, он будет безотказным, безотбойным, как в 
таких случаях говорят, поэтому здесь вместе нам и с Правительством, и вместе с 
вами, коллеги, нужно искать совместные пути решения. 

Превентивными мерами необходимо предупредить нарушения 
конституционных принципов доступности, бесплатности образования, не 
допускать фактов принуждения родителей учащихся к поборам под видом 
добровольных пожертвований, что, к сожалению, нами еще выявляется, 
обеспечить учащихся школ учебниками, учебными пособиями, реализовать 
дорожную карту в части обеспечения детей в возрасте 2 - 3 лет местами в 
дошкольных образовательных учреждениях, мы прекрасно понимаем, и 
прокуратура также работает в этом направлении. 
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Проведен анализ практики прокурорского надзора. Результаты 
исследования общественного мнения в рамках мониторинга показывают 
неизменность одной из наиболее острых соцпроблем - алкоголизации 
населения, Юрий Петрович говорил, возглавляющей рейтинг наиболее 
серьезных проблем. Как свидетельствует прокурорская практика, а также 
произошедшие в 14-м году и унесшие 9 детских жизней всего лишь 2 трагедии в 
одном Ярковском районе. 

Действующая система профилактики пьянства, социального 
неблагополучия еще не позволяет в полной мере обеспечить защиту прав и 
законных интересов детей, проживающих в семьях, где родители 
злоупотребляют спиртными напитками, что нередко создает реальную угрозу 
для жизни, здоровья, развития детей. 

Да, мы в этих конкретных случаях возбудили уголовные дела, мы массу 
людей привлекли к дисциплинарной ответственности, кого-то уволили, но, 
безусловно, это еще не решение проблемы в целом, и мы прекрасно понимаем, 
и здесь тоже будем работать вместе с вами в этом направлении. 

Значительная работа проведена в сфере обеспечения безопасности 
дорожного движения. Приняты дополнительные меры реагирования, 
направленные на обеспечение финансирования мероприятий по ремонту 
коммунальных дорог, на соблюдение законодательства в части исполнения 
контрактов на строительство, ремонт и содержание объектов транспортной 
инфраструктуры. Обращено внимание на вопросы качества подготовки 
водителей в автошколах в связи вот с новым порядком получения 
соответствующих лицензий, в целях предупреждения правонарушений ряду 
руководителей автошкол объявлено предостережение в отношении двух 
организаций, которые осуществляли набор лиц, не имея надлежащей учебно-
материальной базы, возбуждены дела об административных правонарушениях. 
Наведение порядка в данном вопросе - также наша ближайшая задача. 

В 2014 году прокуратурой совместно с органами власти и МСУ, и с 
правоохранительными органами, безусловно, принимались меры по 
противодействию коррупции. И хотя органы правоохраны меньше выявили 
преступлений указанной категории в абсолютных величинах, скажем так, в 
результате активизации этой работы в целом на треть, на третью часть 
процентов возросло число уголовных дел коррупционной направленности, 
направленных в суд. Почти в 2 раза увеличилось количество лиц, осужденных за 
совершение преступлений данной категории, - 141 лицо против 72. 

Вместе с тем, безусловно, органами правоохраны еще не решены 
проблемы противодействия коррупционным проявлениям отдельным, прежде 
всего это касается вопросов возмещения ущерба.  

В 14-м году ущерб составил 506 млн. руб. по делам этой категории, 
возмещено лишь 89, т.е. 17%, и здесь  по-прежнему, я уже говорил раньше об 
этом, вызывает недоумение позиция отдельных руководителей 
муниципалитетов, которые либо вообще отказываются от признания ущерба, 
причиненного им, либо в суде отказываются от своих исковых требований к 
лицам, виновным в хищении бюджетных средств, и утверждают, что 
муниципалитетам ущерб не причинен. К примеру, подобная ситуация сложилась 
у нас по 4 делам в Ишимском муниципальном районе, и причиненный данному 
МО ущерб был возмещен по искам прокурора. 

Прокурорами в целом в истекшем году выявлено свыше 4 тыс. 
коррупционных нарушений закона, при этом практически треть из них - это 
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нарушения законодательства о государственной и муниципальной службе, в том 
числе предоставление недостоверных сведений о доходах и имуществе и 
непринятии мер к урегулированию конфликта интересов, ну и ряд других. 

В этой связи всем нам предстоит принять исчерпывающие меры к 
совершенствованию нормативного регулирования и организации деятельности 
комиссий по урегулированию конфликта интересов, в первую очередь созданных 
в действующих сельских муниципалитетах. Пока же нам приходится 
констатировать крайне неэффективную работу данных комиссий, а в отдельных 
органах власти непонимание значимости и роли этих комиссий в 
антикоррупционной деятельности. 

Кроме того, до настоящего времени на законодательном уровне 
окончательно не решены вопросы, связанные со статусом лиц, замещающих 
госдолжности области, а также не урегулирован порядок предотвращения и 
урегулирования конфликта интересов в их действиях. И этим, коллеги, нам также 
придется заниматься в этом году. 

Для повышения эффективности деятельности по обеспечению законности 
региональных и муниципальных нормативных правовых актов предприняты 
дополнительные организационные меры. Прокуратура изучает все проекты 
нормативных правовых актов, которые разрабатываются в департаментах, 
управлениях, комитетах. 

В истекшем году углублен прокурорский мониторинг действующей 
нормативной базы, по его результатам изменены и дополнены законы 
Тюменской области, действующие в сфере бюджетного законодательства, 
охраны семьи, материнства и детства, формирования деятельности областных 
органов госвласти, обновлен федеральный реестр нормативных правовых актов. 

Значительное позитивное влияние оказывает и активизация нашей 
совместной деятельности по подготовке проектов в рамках созданных рабочих 
групп. Пример такого взаимодействия в областной Думе - закон, упрощающий 
порядок возврата задержанных транспортных средств. 

Вместе с тем практика надзора свидетельствует о необходимости большей 
самостоятельной инициативы со стороны нормотворческих органов, особенно в  
исполнении правовых пробелов и устранении неопределенности нормативного 
регулирования. Так, только после вмешательства прокуратуры в прошедшем 
году получил законодательное закрепление порядок увольнения лиц, 
замещающих госдолжности Тюменской области, в случае утраты доверия. 

Безусловно, много работали в части защиты прав и законных интересов 
наших граждан. Особое внимание уделялось, в том числе и совместно с 
органами власти занятости, легализации "серой" зарплаты, повышению 
собираемости страховых взносов во внебюджетные фонды, жестко реагировали 
на факты невыплаты зарплаты, если в 13-м году у нас было возбуждено одно 
уголовное дело в отношении руководителя, то в 14-м году мы возбудили уже      
7 таких дел, и вместе, совместно с органами власти, с Правительством вернули 
честно заработанные более 120 млн. нашим гражданам. 

С учетом новелл трудового законодательства в части оформления 
трудовых отношений с работниками - введение ответственности за исполнение 
этих обязанностей, значительное увеличение, до 1 года, срока давности 
привлечения к административной ответственности лиц, нарушивших трудовые 
права граждан. Имеются предпосылки к увеличению количества нарушений 
трудовых прав работников, и скажу сразу, прокуратура будет жестко пресекать 
такие факты. 
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По-прежнему имеются и нами пресекаются факты строительства 

многоквартирных домов без получения в установленном порядке разрешений на 
строительство, привлечение денежных средств граждан в нарушение 
требований законодательства, несоблюдение сроков строительства и т.д. 

По двум, кстати, скажу, наиболее проблемным домам с участием, значит, 
участников долевого строительства, по ул. Герцена - Камышинская и Ленина – 
Кирова, в январе этого года мы все-таки добились возбуждения уголовного дела 
одного, ход которого поставлен нами на контроль, безусловно, дело не в 
уголовном деле, нам надо до конца, окончательно решить вопросы 
непосредственно с дольщиками, но тем не менее, я думаю, эта мера также 
поспособствует решению этих вопросов. 

Выявлены нарушения, связанные с обеспечением жилищных, трудовых 
прав инвалидов, прав на доступную безбарьерную среду в обеспечении 
техническими средствами реабилитации. Имеются определенные проблемы с 
обеспечением указанных категорий граждан путевками санаторно-курортного 
лечения. 

Указанные вопросы мы обсудили на нашей расширенной коллегии с 
участием в том числе депутатского корпуса, в частности, Зимнева Владимира 
Дмитриевича, и вот в текущем году будем активно контролировать исполнение 
тех решений, которые запланированы в этой части. 

Безусловно, есть ряд проблем и по другим направлениям деятельности. Я 
не буду останавливаться, еще раз говорю, у нас очень подробная информация 
направлена в ваш адрес. Я хочу выразить убежденность только в том, что мы с 
вами прекрасно понимаем те проблемы, которые перед всеми нами стоят, 
прокуратура прекрасно понимает свою задачу, и я думаю, то взаимодействие 
между органами власти, между правоохранительными органами, между 
депутатским корпусом и правоохранительными органами позволит нам с честью 
и этот сложный год завершить на достойном уровне. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Александрович. Владимир 

Александрович, в Ваш адрес письменные вопросы от депутатов поступали или 
нет, какие-то? 

 
ВЛАДИМИРОВ. Поступали, но там 3 из 4 - это все-таки по линии органов 

внутренних дел. Вопросы по взаимодействию, значит, вопросы по ущемлению 
органов МСУ контрольными проверками, прочее. Я должен здесь сказать, с 
нынешнего года, вы знаете, коллеги, точно так же, как формируются списки, 
вернее, план мероприятий проверок субъектов предпринимательской 
деятельности, точно такой же нынче мы сформировали и в плане проверок 
органов МСУ. Там 300 с небольшим мероприятий, где-то 1/3 мы исключили из 
этого списка. В этих вопросах очень жесткий порядок наводится. Мы понимаем 
требования прекрасно и Президента, и нашего руководства, и я думаю, ни со 
стороны прокуратуры, ни со стороны контролирующих органов каких-то 
перегибов здесь не будет, я это обещаю, безусловно. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Есть ли вопросы еще к прокурору, коллеги? Я 

так понял, что те, кто записались, записались для того, чтобы задать вопросы 
начальнику УВД, да? 
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СЕЛЮКОВ. Владимир Александрович, у меня вопрос. В информации 

прокуратуры о состоянии законности, правопорядка в Тюменской области                
в 14-м году сказано, что одним из важнейших экономических условий 
функционирования государства, стабильности госинститутов является 
соблюдение бюджетного законодательства. 

В связи с этим прокурорами на системной основе проводились проверки 
соблюдения бюджетного законодательства, в том числе в части целевого и 
эффективного использования средств, выделенных на реализацию ОЦП. 

Очевидно, что абсолютно все средства областного бюджета должны быть 
подконтрольны. В Тюменской области действует ОЦП "Сотрудничество". 
Мероприятия, которые реализуются на территориях округов, а средства 
выделяются для этого из областного бюджета. 

 В связи с этим у меня возникает вопрос: является ли расходование средств 
областного бюджета на программу "Сотрудничество" предметом контроля со 
стороны прокуратуры Тюменской области, а также депутатов областной Думы и 
Губернатора области в рамках их полномочий? Спасибо большое. 

 
ВЛАДИМИРОВ. Вопрос понятен. Коллеги, здесь мы прекрасно понимаем, 

что есть размещение госзаказа и есть исполнение, да, исполнение мероприятий, 
которые запланированы программой. Размещение заказов, оно происходит у нас 
здесь, в Тюменской области, и, безусловно, в полном объеме законность 
данного процесса, она является предметом нашего прокурорского надзора, 
предметом надзора прокуратуры Тюменской области - это размещение заказа. И 
здесь мы внимательно смотрим на эти вещи. 

Что касается реализации исполнения запланированных мероприятий, то 
здесь есть понятие территориальности, и мы осуществляем надзор только за 
исполнение всех мероприятий, которые осуществляются на территории нашей 
Тюменской области, на юге. В Хантах и на Ямале для этого есть 
соответствующий прокурор. 

Вот эти моменты мы должны четко понимать, и здесь все очень четко, здесь 
нет никаких вопросов. При размещении заказов полностью весь пакет - это наш, 
это наша территория, здесь юг Тюменской области. Все остальное на 3 субъекта 
равномерно. 

Я так понимаю, что были вопросы по роли депутатов, по депутатскому 
контролю. Я должен сказать, что депутаты Тюменской областной Думы также 
имеют право контролировать эти процессы, но за счет чего? За счет 
направления запросов через Думу областную в соответствующие 
законодательные органы этих субъектов либо путем заслушивания отчетов об 
исполнении этих программ, что в принципе здесь это и делается. Татьяна 
Львовна Крупина у нас стабильно, регулярно отчитывается, поэтому депутатский 
корпус при желании тоже имеет возможность влиять на эти процессы, но опять-
таки вот определенными путями. 

Что касается прокуратуры, то здесь четко и ясно. Размещение в полном 
объеме все наше, исполнение - по субъектам. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше к Владимиру Александровичу нет 

вопросов, коллеги? Нет. Юрий Петрович, пожалуйста, на трибуну поднимитесь, 
сейчас будем Вам вопросы задавать. 

Есть какие-то замечания по ведению у Барышникова? 
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БАРЫШНИКОВ. Договорились по регламенту докладчику 15 минут, 

первый выступал 22 минуты, второй - 16. Поэтому я бы просил, у нас механизм 
есть. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Николай Павлович, поднимите стенограмму 

голосования, я сказал: докладчикам 15 - 20 минут. По регламенту у нас положено 
20 минут. Так что будьте внимательны сами. 

Юрий Петрович, к Вам письменно какие-то вопросы поступали от 
депутатов? Пожалуйста, ответьте на них. 

 
АЛТЫНОВ. Да, поступали. Вопросы и по безопасности дорожного 

движения и вопросы по алкогольной сфере, вопросы по обеспечению жильем. 
Начну с безопасности дорожного движения. Я уже в своем докладе, в своем 

отчете коснулся и того, что приятно отметить, что у нас меньше погибло 
участников дорожного движения, и в том числе и детей. Эта работа 
последовательно ведется. 

Вопрос в ограничении на некоторых участках автодороги по направлению 
Увата. Те ограничения, которые временно устанавливаются по скоростному 
режиму, по обгону и т.д., они вынужденные, и подчеркну еще раз, временные, и 
направлены на то, чтобы снизить аварийность на этих участках дороги, потому 
что не секрет, и, наверное, многие из вас знают о том, что особенно в отпускной 
период, в летний период много передвижений, вот это направление северное, и 
гибнут у нас там люди, поэтому и вынуждены были установить вот эти 
ограничения по обгону, по скоростному режиму, естественно, это кому-то не 
нравится, кто-то нарушает эти правила, фиксируется. 

Ну вот на том участке, где такие ограничения установлены, к сожалению, 
было большое количество погибших людей. Поэтому приведут в порядок 
собственники этой автодороги, сделают ремонт, уберут колейность, я думаю, что 
эти ограничения будут сняты. 

Ну а что касается работы Госавтоинспекции, то она будет и в дальнейшем 
последовательно заниматься обеспечением безопасности дорожного движения 
и контролем на дорогах. 

Что касается алкогольного нашего рынка и алкоголизации, тоже частично 
здесь сказал уже об этой проблеме. На первой встрече у Губернатора 
Губернатор передо мной обозначил одно из направлений, что беспокоит сегодня 
руководство области. С Геннадием Семеновичем мы эту тему на рабочих 
встречах обсуждали. 

Тот поток, который к нам поступает, и в некоторых случаях 
неконтролируемый поток со стороны Казахской Республики, он имеет место. 
Везут не только большими автомашинами, везут в частном порядке. 

В этом направлении практически каждый день, кто работает с оперативной 
нашей сводкой, видно, мы там обозначаем наши результаты. Большое 
количество изъято из незаконного оборота алкогольной продукции, безакцизная, 
это не только влияет на алкоголизацию, это еще и влияет на экономику нашей 
области, потому что безакцизно ввозится этот алкоголь на территорию области, 
потом реализуется. 

Четыре уголовных дела за год было возбуждено, это крайне недостаточно, 
но опять же только уголовные дела по составам, где у нас без акцизов.  

Если говорить о качестве этой водки, то возбудить уголовное дело по         
ст. 238 крайне проблематично, потому что эксперты показывают, что она 
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соответствует и не является опасной для здоровья. 
Большое количество привлечено физических лиц, в том числе и 

юридические лица. Ну а что касается юридических лиц, то тоже нужно сказать, 
признать, что здесь недостаточная работа еще проведена с нашей стороны. Но 
будем в дальнейшем работать, и сам понимаю, и критически отношусь к этой 
работе, недостаточно мы еще навели здесь порядок. Заслон будет установлен. В 
прошлом году мы направили одно уголовное дело, совершенное организованной 
преступной группой, которые поставили на поток эту работу и извлекли там 
прибыль, то, что доказано, свыше 24 млн. руб. 

По обеспеченности жильем. Здесь в первую очередь хочу, пользуясь 
случаем, в присутствии Губернатора, только за год 5 квартир выделил для нужд 
сотрудников полиции. Нам выделяются ассигнования на приобретение квартир, 
11 квартир в прошлом году приобрели за счет выделенных средств из 
Министерства внутренних дел. Как будут обстоять дела в текущем году, сложно 
спрогнозировать, скорей всего, что не будут выделяться денежные средства. 

Поэтому проблема существует, она острая проблема не только для 
действующих сотрудников, но и для тех ветеранов, пенсионеров, которые 
проработали долгое время, так и не приобрели жилья на службе. И ко мне уже 
неоднократно обращались на личном приеме бывшие наши сотрудники, ныне - 
ветераны. Ну, вопрос совместно с Правительством области и с министерством 
решается, но не так, как хотелось бы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, спасибо. Коллеги, мы с вами договорились 

так, что на вопросы будем отвечать 15 минут, 9 минут уже отвечали, и еще вот         
2 человека у нас есть. Тот, на чьи вопросы не успеют ответить, просто потом 
может в письменном виде обратиться и получит соответствующие ответы. 

Пожалуйста, вопрос задает Барышников Николай Павлович. 
 
БАРЫШНИКОВ. Юрий Петрович, у меня 2 вопроса. Первый, в этом году 

и в Тюмени, и в Тобольске, и в других территориях увеличился поток обращений 
и жалоб по поводу нарушений в ЖКХ по уплате, по непредоставлению услуг, 
когда обращаются люди, и по другим вопросам. 

В законе в федеральном адресовано в Ваш адрес эти вопросы, 
обращаться. Я отправляю, люди отправляют. В Вашем отчете, ни в письменном, 
ни в устном, никакой динамики вообще по этому вопросу мне внимание не 
уделено. Это первый вопрос. 

Второй: Вы человек опытный, свежий на нашей территории. Что, на Ваш 
взгляд, является важными причинами высокого уровня преступности и 
правонарушений в России и в Тюменской области? Спасибо. 

 
АЛТЫНОВ. Спасибо. Что касается ЖКХ и этой сферы. Я извинился за то, 

что я не смог все направления оперативно-служебной деятельности осветить в 
силу дефицита времени. Но это одно из приоритетных направлений нашей 
деятельности - жилищно-коммунальная сфера. В этом направлении мы 
работаем. 

Что касается результатов, то есть возбужденные уголовные дела. Вот по 
Тобольску сейчас не могу четко доложить, что там, каких результатов мы 
добились. Ну а в целом по области они есть, и есть у нас в настоящее время в 
рамках оперативных разработок, продолжаем мы работать, я думаю, что в 
текущем году мы реализуем там, где есть у нас вопросы, связанные с 
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неправильным освоением денежных средств, выделенных на эти нужды. 
Я понял Вашу озабоченность и учту в своей работе. Что касается 

Тобольска, здесь более пристально посмотрим. 
Ну и что касается уровня преступности, я уже сказал, что он не очень 

высокий для нашей области, и мы, по оценке МВД, вошли в десятку субъектов, 
где наименьший прирост преступности. И обозначалось, сколько у нас 
приходится на 100 тыс. населения преступлений. Этот показатель, он с годам 
растет, вернее, снижается. 

Чем обусловлена и вызвана преступность? Ну, наверно, всем понятно, что 
это явление социальное и зависит, наверно, в первую очередь не от работы 
органов внутренних дел. Я считаю, что обстановка в области достаточно 
стабильная, но соглашусь с Владимиром Александровичем, с прокурором, в том, 
что никоим образом нельзя расслабляться, а ситуация и обстановка должна 
быть контролируемая, и с нашей стороны мы должны оказывать серьезное 
влияние на эту обстановку. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Значит, задает вопрос Селюков Михаил 

Викторович. И на этом у нас, так сказать, с вопросами будет покончено, 
перейдем к выступлениям. Пожалуйста, Михаил Викторович. 

 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемый Юрий Петрович, 

сегодня масса информации есть о сокращении штатной численности в 
федеральных органах власти. У меня в связи с этим вопрос: планируется ли 
сокращение штатной численности в УМВД по Тюменской области? Все-таки это 
многотысячный коллектив, который обеспечивает правопорядок, и людей это 
волнует. Спасибо. 

 
АЛТЫНОВ. Спасибо за вопрос. Та информация, которая уже появилась в 

СМИ, она очень бурно обсуждается, в том числе и в коллективах полиции. Вот на 
состоявшейся коллегии в МВД, где и выступал верховный главнокомандующий, и 
министр внутренних дел, пока категорически вопрос не решен о сокращении 
штатной численности. Поэтому говорить о том, что мы в ближайшее время 
будем сокращать штатную численность, наверно, преждевременно, и я личный 
состав настраиваю на то, чтобы не думали о возможном предстоящем 
сокращении, а думали о выполнении своих служебных задач. 

Если такое произойдет, то оно не коснется никоим образом для территории, 
как принято у  нас говорить, земли, а коснется, я думаю, что только 
управленческого аппарата. К слову сказать, что в прошлом году мы сократили 
управленческий аппарат на 102 единицы, и те сотрудники, которые работали 
здесь, в аппарате, ушли в основном на территорию города Тюмени, ну и в другие 
подразделения области. 

Мы отдельно организовали работу одного из территориальных органов, 
знаете, что мы несколько лет назад все объединили, межмуниципальные 
отделы, и вот отдел Казанский был в составе межмуниципального отдела 
Ишимский, сейчас он самостоятельный, как самый отдаленный и граничащий с 
Республикой Казахстан. 

Поэтому о сокращении говорить преждевременно, ну я думаю, что это не 
коснется рядовых сотрудников, участковых, оперативного состава, ППС либо 
дорожной патрульной службы Госавтоинспекции. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Петрович. Уважаемые коллеги, 

переходим к обсуждению докладов. Слово предоставляется для выступления 
Ефимову Сергею Васильевичу, пожалуйста. 

 
ЕФИМОВ. Юрий Петрович, вот такое у меня будет выступление к Вам, эта 

тема, она коснется всех находящихся в этом зале. У нас последние 3 года при 
опросе общественного мнения, какие вопросы их волнуют больше всего, в 
областном центре, это интересует граждан вопрос пробок. Очень, где-то 
последние, наверно, 5 лет, Правительство Тюменской области, да и депутаты 
много уделяли этому вопросу, это строится очень много путепроводов, 
расширяются дороги, прокладываются вновь дороги, но здесь я бы хотел 
обратиться к Вам, Юрий Петрович. 

В случае, и в принципе, здесь такие многокилометровые пробки у нас уже в 
Тюмени с введением новых путепроводов не наблюдаются, но если происходит 
ДТП, то пробка создается на десяток километров, бывает порой. В результате 
чего это несвоевременное прибытие прежде всего сотрудников ГИБДД для 
разбора этого ДТП, а если они прибыли через продолжительное время, то не 
прибывает экипаж для разрегулирования этой пробки. 

Вот именно по логистике работы в этом направлении я бы хотел, чтобы Вы 
обратили внимание. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Сергей Васильевич. Слово для выступления 

предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, уважаемые руководители 

правоохранительных органов! У меня несколько предложений. Первое, то, что я 
говорил по ЖКХ. На самом деле вал обращений увеличивается, в официальных 
отчетах письменных, я их хорошо прочитал, этому вопросу внимание не уделено. 
Устно я ответа не получил. 

Поэтому хотелось бы, чтобы на будущее это дело было, динамика в 
цифрах, фактах и в результатах была бы. Люди по нескольку раз ходят по 
одному и тому же вопросу. Это прозвучало на отчетах начальника милиции и 
прокуратуры в Тобольском, городе и районе. 

Второе, почему у нас, я спросил, рост, я не говорю рост, у нас высокий 
уровень преступности. Причин много важных. Я считаю, одна из главнейших, у 
нас идет широкая пропаганда передового, в кавычках, передового опыта 
безнравственного, преступного, мы дважды выступали с законом о контроле за 
нравственностью в СМИ, сегодня в СМИ электронных, в Интернете, в печатных 
органах по-прежнему увеличивается, и в официальных, в "Вестях", и в 
художественных, и во всяких шоу-программах это продолжается. 

Я бы просил через Министра внутренних дел, через Генпрокуратуру все-
таки поддержать и выйти через Правительство с инициативой о контроле, нигде, 
ни в одной стране мира такого вала безнравственной информации, которая 
способствует росту преступности и правонарушений, нет. 

Третье, рост цен. У нас закон о торговле порочный. Областная Дума 
несколько раз, я вносил предложения, да, главная статья, там разрешается 
каждый месяц поднимать торговле на любой продукт до 30%. И то, что мы какие 
меры ни принимаем по России, это все меры-то, впрочем-то и незаконные, не 
впрочем, а незаконные, но мы ими занимаемся, все, кому не лень, ходим, 
смотрим и накладываем всякие санкции. Давайте вместе с нами выступим с 



28 

 

законодательной инициативой, все-таки в законе о торговле эти 30% приведем в 
соответствие с европейским законодательством. Я дальше углубляться не буду, 
если несколько раз уже эту инициативу вносил, но не понимаю, почему у нас в 
Думе она задерживается. 

Следующее, по поводу земли, 10 тыс. стоит на учете у нас претендующих 
молодых семей с тремя детьми на получение бесплатной земли, только 2 тыс. 
получили. Земли полно, куда ни поедешь, в какую сторону, из Тюмени, везде 
висят объявления. Авторадио, как только сяду в автомобиль, все кричат: 
"продается, продается". Мы только нашли землю федеральную и областную, вот 
ее можно давать, но у нас в частных руках полным-полно. Сколько бы ни звучали 
мы, голос вопиющего в пустыне, надо инвентаризацию земли провести, прежде 
всего на территориях районов, окружающих города, и определить меры, как их 
все-таки, найти возможность для предоставления. 

Ну, я предлагаю правоохранительным органам к этому подключиться. 
Инвентаризация, определение путей, каким образом эти земли более ускоренно 
и более эффективно, и не так дорого использовать, а не так, как у нас, 
приватизировали паи, пай купили и сегодня в 10 раз, в 10 тыс. раз продаем 
дороже, чем купили, те, кто сегодня продает. 

Еще один больной вопрос. Да, у нас появились случаи, банкротство 
агрофирм, которым мы давали денежки государственные не покупку, даже 
животных из-за рубежа и даже из Америки, из-за океана, а сегодня они, ну, 
знаете, стоять в стороне и не видеть, я понимаю, конечно, фронт работ должен 
быть и у правоохранительных органов, надо вовремя заметить, вовремя 
просигнализировать и подсказать меры, как нам остановить эти потери. 

Еще один вопрос хотелось бы по поводу законодательного процесса в 
областной Думе. Да, он прописан в федеральном законе, в нашем законе, тем не 
менее некоторые мои законодательные инициативы, как мой коллега говорит, 
противные люди останавливают движение с нарушением закона. Я обращался, в 
том числе, Владимир Александрович, к Вам. Ну такой получил ответ. Ну, я стою 
на пороге генпрокуратуры, вынужден обратиться, что должен быть обеспечен 
законодательный процесс, законотворческий, так как прописан и в федеральном, 
и в областном законе, но надо права охранять и граждан, и депутатов, и вообще 
интересы граждан в этом плане, законотворческом. 

Банкротство, о котором я уже говорил. Ну и хотелось бы, меня беспокоит на 
самом деле, вот Дума существует 6-й созыв, у нас почти в каждом созыве один 
из депутатов выходит вроде с предпосылками, что по каким-то правонарушениям 
- Юдин, Палий, Герштейн, Коробов. Дальше что? Информации почти никакой. 
Мне авторитет областной Думы дорог. Если они виноваты, то все что-то вот 
когда только по итогам суда. Ну мы знаем, как жалко мне было Юдина, 
слушайте, и сегодня в Тобольске вспоминают. Ну, вот так вот ушел. 

Поэтому хотелось бы, чтобы здесь вот повнимательней было посмотрено, 
да и информация... иначе кривотолков много. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. У нас, правда, Дума        

5-го созыва, а не 6-го созыва. Сысоев Владимир Владимирович, пожалуйста. 
 
СЫСОЕВ. Уважаемые коллеги, согласно заслушанной информации мы с 

вами услышали, что уровень преступности на территории области снизился по 
отношению к предыдущему году. Однако, несмотря на это, криминальная 
обстановка в области продолжает оставаться все равно напряженной. 
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В ряде муниципальных образований Тюменской области наблюдается 
нехватка участковых, что приводит к росту так называемой бытовой и уличной 
преступности. С учетом важности стимулирования участия граждан, 
проживающих в Тюменской области, в охране общественного порядка, 
привлечения к охране общественного порядка казачьих обществ, а также в целях 
профилактики совершения бытовых и уличных преступлений, тем более 
ситуация на рынке труда продолжает ухудшаться, оставаться достаточно 
напряженной, ситуация с мигрантами тоже неоднозначная, тоже мы с вами 
увидели из цифр. Этот вопрос мы обсуждали и на комитете в присутствии 
заместителей, прокурора и начальника полиции. 

Поэтому я предложил бы п. 6.3 предлагаемого постановления, его 
дополнить, я полную редакцию зачитаю и в письменном виде я тоже передал. 

Пункт 6.3 "Усилить взаимодействие с правоохранительными органами по 
организации охраны общественного порядка на территории муниципальных 
образований Тюменской области", дальше добавляется, запятая, "...в том числе 
путем увеличения совместных патрулей с участием правоохранительных 
органов, народных дружин и казачьих обществ". 

Прошу поддержать данную формулировку данного пункта. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Владимирович. Уважаемые 

коллеги, больше записавшихся для выступлений нет. Давайте мы сначала с 
вами проголосуем, что, наверно, завершим обсуждение этого вопроса, а потом 
сделаем перерыв. 

Слово предоставляется Майеру. 
 
МАЙЕР. Я что хотел сказать, мне кажется, если мы затронули имя Юдина 

Владимира Васильевича, то он не замарал своей фамилией областную Думу, и 
тоболяки этого человека реабилитировали, его никто никогда не судил, его 
именем и названа улица, и в честь него поставлен нормальный аншлаг на 
комбинате и его там помнят только с хорошей стороны. 

Поэтому я думаю, что Юдин областную Думу ничем не замарал, и это 
будет, наверно, справедливо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Более того, я писал письмо в городскую Думу                

г. Тобольска, чтобы действительно присвоили одной из улиц его имя, поэтому... 
Так, ладно, коллеги. Уважаемые коллеги, есть предложение нам с вами 

сейчас завершить обсуждение этого вопроса и только после этого делать 
перерыв. 

Кто за то, чтобы придерживаться именно этого порядка работы, прошу 
голосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Значит, порядок принятия постановления будет следующий: сначала его 

примем за основу, затем я поставлю на голосование ту поправку, которую внес в 
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своем выступлении Владимир Владимирович Сысоев. 
Кто за то, чтобы постановление принять за основу, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
А сейчас поправка, суть ее в следующем: пункт 6.3 изложить в следующей 

редакции, значит, первая часть будет, та редакция, которая содержится в 
проекте постановления: "Усилить взаимодействие с правоохранительными 
органами по организации охраны общественного порядка на территории 
муниципальных образований Тюменской области", и то добавление, которое 
предлагает Сысоев Владимир Владимирович, "...в том числе путем увеличения 
совместных патрулей с участием правоохранительных органов, народных 
дружин и казачьих обществ". 

Мне кажется, первая ставит задачу, вторая часть раскрывает механизм 
реализации. Этой задачей, мне кажется, поправка заслуживает внимания, тем 
более что Владимир Владимирович вчера эту просьбу вносил. 

Кто за то, чтобы внести эту поправку, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  5 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Объявляется перерыв на 15 минут. 
 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Просьба всех зарегистрироваться. Кворум, 

необходимый для продолжения заседания работы Думы, имеется. Прежде чем 
приступить к рассмотрению 6-го вопроса повестки дня, уважаемые коллеги, я 
хотел бы с вами проголосовать пару просьб. 
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Наши коллеги: Нак Игорь Владимирович и Чемезов Олег Леонидович -
просят несколько попозже, так сказать, их отпустить с заседания Думы. Причины 
объективные, у обоих рабочие совещания довольно важные. 

Кто за то, чтобы наших коллег до завершения работы Думы отпустить с 
заседания Думы, прошу голосовать. 

 
За    - 27 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  6 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 6. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1184-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

областного закона "О внесении изменений в некоторые законы Тюменской 
области". 

Законопроектом предлагается внести изменения в областные законы        
"О бюджетном процессе в Тюменской области" и "О формировании и 
финансировании областных программ". 

Так, поправки в закон о бюджетном процессе касаются уточнения 
бюджетных полномочий Тюменской областной Думы и финансового органа 
области, т.е. департамента финансов Тюменской области. 

В соответствии с Бюджетным кодексом РФ предлагается закрепить, что 
Тюменская областная Дума при утверждении областного бюджета реализует 
полномочия по утверждению программы государственных внутренних 
заимствований, государственных внешних заимствований, госгарантий 
Тюменской области, а также по определению целей, условий и порядка 
предоставления бюджетов, кредитов юридическим лицам, бюджетных 
ассигнований для их предоставления на срок в пределах финансового года и на 
срок, выходящий за пределы финансового года, а также ограничений по 
получателям-заемщикам бюджетных кредитов. 

Также предлагается дополнить бюджетные полномочия финансового 
органа Тюменской области полномочием по ведению реестра источников 
доходов областного бюджета. 

Предлагается, что указанные изменения вступят в силу с 1 января         
2016 года. 

В Закон Тюменской области "О формировании и финансировании 
областных программ" в соответствии с федеральным бюджетным 
законодательством вносятся изменения, уточняющие классификацию областных 
целевых программ Тюменской области и источники финансирования областных 
программ. 
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Все необходимые материалы у вас имеются. Комитет рекомендует 

депутатам областной Думы принять данный законопроект в 1-м и во                    
2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в 
ходе настоящего заседания Тюменской областной Думы, и, таким образом, 
первое постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы закон принять в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в  целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 7. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1191-05  
"ОБ УСТАНОВЛЕНИИ НАЛОГОВОЙ СТАВКИ В РАЗМЕРЕ 0 ПРОЦЕНТОВ ДЛЯ 
ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ - ИНДИВИДУАЛЬНЫХ 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ ПРИ ПРИМЕНЕНИИ УПРОЩЕННОЙ СИСТЕМЫ 
НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ И ПАТЕНТНОЙ СИСТЕМЫ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Комитет рассмотрел вопрос о проекте областного закона   

"Об установлении налоговой ставки в размере 0 процентов для отдельных 
категорий налогоплательщиков - индивидуальных предпринимателей при 
применении упрощенной системы налогообложения и патентной системы 
налогообложения в Тюменской области". 

Законопроект внесен для рассмотрения Губернатором Тюменской области. 
Предлагается установление в течение двух налоговых периодов так называемых 
налоговых каникул для впервые зарегистрированных индивидуальных 
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предпринимателей при применении упрощенной системы налогообложения и 
при применении патентной системы налогообложения. 

Определены виды предпринимательской деятельности в 
производственной, социальной и научной сферах, в отношении которых 
индивидуальные предприниматели будут уплачивать налог по нулевой ставке. 

Определены условия, при соблюдении которых индивидуальные 
предприниматели получают право воспользоваться данной льготой. 

Планируется, что действие налоговых каникул продлится до 1 января     
2021 года. 

Необходимые материалы у вас имеются. Дополнительную информацию, 
необходимые пояснения могут предоставить представители Правительства 
Тюменской области. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в 
ходе настоящего заседания и, таким образом, первое постановление принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы закон принять в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в  целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 8. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1190-05 "О МОРАТОРИИ НА 
ПОВЫШЕНИЕ НАЛОГОВОЙ СТАВКИ ДЛЯ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ, 
ПРИМЕНЯЮЩИХ УПРОЩЕННУЮ СИСТЕМУ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 
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закона Тюменской области "О моратории на повышение налоговой ставки для 
налогоплательщиков, применяющих упрощенную системы налогообложения". 

Данный законопроект также внесен для рассмотрения Губернатором 
Тюменской области. 

Предусматривается, что в Тюменской области налоговые ставки 5% - для 
налогоплательщиков, выбравших объектом налогообложения доходы, 
уменьшенные на величину расходов при применении упрощенной ставки 
системы налогообложения. 

Как известно, данная льгота применяется в Тюменской области начиная с  1 
января 2009 года, когда ставка налога была снижена в 3 раза, с 15 до 
минимально возможной - 5%. Это позволило предпринимателям ежегодно 
сэкономить порядка 1 млрд. руб., которые они могут направить на дальнейшее 
развитие бизнеса. 

Планируется, что данная льгота будет действительна в течение 5 лет:         
с 1 января 2015 года по 1 января 2019 года включительно. Мораторий на 
неповышение в течение 5 лет налоговой ставки для налогоплательщиков, 
применяющих упрощенную систему налогообложения, позволит обеспечить 
предсказуемость планирования и стабильное развитие малого 
предпринимательства в среднесрочной перспективе. 

Необходимые материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам 
областной Думы принять данный законопроект в 1-м и во 2-м окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении и рассмотреть его для принятия в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания и, таким образом, принять в целом первое 
постановление, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в  целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 9. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ  
В ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ КОДЕКС (ЗАКОН) ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в 

Избирательный кодекс (Закон) Тюменской области" принят в 1-м чтении             
12 февраля. 

Проектом предлагается установить, что на выборах депутатов 
представительного органа городского округа с численностью 35 и более 
депутатов, 10 депутатских мандатов распределяется между списками 
кандидатов, выдвинутыми избирательными объединениями пропорционально 
числу голосов избирателей, полученных каждым из списков кандидатов. 
Остальная часть депутатских мандатов замещается на выборах по 
одномандатным избирательным округам. 

Также проектом устанавливается порядок определения результатов 
выборов в едином избирательном округе. 

На проект поступили поправки от депутата Медведева, Правительства 
области, Избирательной комиссии Тюменской области. Они носят уточняющий 
характер и комитетом поддержаны. 

Комитет предлагает принять закон с учетом таблицы поправок. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Пожалуйста, 

Владимир Владимирович Сысоев, Вам слово предоставляется. 
 
СЫСОЕВ. Во-первых, хотел бы поблагодарить Игоря Николаевича 

Халина за оперативный ответ на тот вопрос, который был на комитете, он, 
конечно, в первую очередь касается депутатских фракций и политических 
партий. 

Речь шла о том, каков это будет список, поэтому вот я, в частности, хотел 
сказать, что по разъяснению, что список будет состоять, единый будет 
партийный список из различных территориальных групп, как это было на 
предыдущих выборах в Тюменскую городскую Думу. 

Поэтому эту информацию довожу до вас, для сведения. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше не записалось для выступлений 

никого. Предлагается принять постановление. 
Предлагается следующее постановление: принять закон с учетом принятых 

поправок  и направить Губернатору Тюменской области для обнародования. 
Кроме того, предлагается снять с контроля соответствующее 

постановление Тюменской областной Думы. 
Кто за то, чтобы постановление принять в  целом, прошу голосовать. 
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За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 10. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О РЕГУЛИРОВАНИИ ТРУДОВЫХ И ИНЫХ 

НЕПОСРЕДСТВЕННО СВЯЗАННЫХ С НИМИ ОТНОШЕНИЙ  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(второе окончательное чтение) 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Проект закона Тюменской области "О внесении 

изменений в Закон Тюменской области "О регулировании трудовых и иных 
непосредственно связанных с ними отношений в Тюменской области" принят 
областной Думой в 1-м чтении 12 февраля текущего года. 

Напомню, что законопроект был разработан в связи с изменениями 
федерального законодательства и предусматривает внесение изменений в 
рассматриваемый закон Тюменской области в части изложения в новой 
редакции термина "объединение работодателей" и приведения к единообразию 
терминологии, используемой в федеральном и областном законодательстве. 

Законопроект предлагается принять во 2-м окончательном чтении. К нему 
представлена таблица поправок, одобренная депутатами - членами комитета по 
соцполитике. 

Дополнительных предложений, замечаний от органов госвласти и органов 
МСУ в установленный срок к проекту закона области в комитет не поступало. 

По таблице поправок поступили положительные заключения правового 
управления, управления по экономике и финансам, Правительства Тюменской 
области. 

Комитет рекомендует принять закон по данному вопросу с учетом принятых 
поправок. Направить указанный законопроект Губернатору для обнародования и 
снять с контроля постановление областной Думы по этому вопросу. Прошу 
поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. Владимир Алексеевич его зачитал. 
Кто за то, чтобы постановление принять в  целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 11. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 3 
ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О РЕГУЛИРОВАНИИ ОТДЕЛЬНЫХ 
ОТНОШЕНИЙ В СФЕРЕ ОБРАЗОВАНИЯ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(второе окончательное чтение) 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Рассматривается вопрос о внесении изменения в 

статью 3 Закона Тюменской области "О регулировании отдельных отношений в 
сфере образования в Тюменской области", второе окончательное чтение. 

Напомню, что законопроект, внесенный в областную Думу прокурором 
Тюменской области Владимиром Александровичем Владимировым, в целях 
оптимизации обучения несовершеннолетних, находящихся в центре временного 
содержания несовершеннолетних правонарушителей, был принят в 1-м чтении  
12 февраля текущего года. 

Комитетом рассмотрена таблица поправок к законопроекту.  
В соответствии с принятыми поправками изменено первоначально название 

законопроекта и одобрена новая редакция статьи 1, предложенная 
Правительством Тюменской области. 

Проект решения комитет рекомендует принять по данному вопросу с учетом 
таблицы поправок во 2-м окончательном чтении. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы принять закон с учетом принятых поправок, направить 

Губернатору и снять с контроля постановление, и, таким образом, 
постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 12. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ОХРАНЕ, СОХРАНЕНИИ И 
ИСПОЛЬЗОВАНИИ ОБЪЕКТОВ КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ (ПАМЯТНИКОВ 

ИСТОРИИ И КУЛЬТУРЫ) В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(второе окончательное чтение) 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Рассматриваемый проект закона Тюменской области  

"О внесении изменений в Закон Тюменской области "О государственной охране, 
сохранении и использовании объектов культурного наследия (памятников 
истории и культуры) в Тюменской области" принят областной Думой в 1-м чтении 
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12 февраля текущего года. 
Отмечу, что законопроект был разработан в связи с изменением 

федерального законодательства в части регулирования полномочий органов 
госвласти субъектов РФ в области госохраны, сохранения и использования, 
популяризации объектов культурного наследия, порядка осуществления 
регионального госнадзора в области охраны объектов культурного наследия и 
формирования единого госреестра объектов культурного наследия. 

На законопроект, принятый в 1-м чтении с учетом результатов 
лингвистической экспертизы, поступили положительные заключения правового 
управления, управления по экономике и финансам областной Думы, а также 
Правительства Тюменской области. 

Дополнительные замечания и предложения к проекту закона от органов 
госвласти и органов МСУ в адрес комитета не поступали, в связи с чем комитет 
рекомендует принять данный закон по данному вопросу, направить указанный 
закон Губернатору для обнародования и снять с контроля постановление 
Тюменской областной Думы "О внесении изменений в Закон Тюменской области 
"О государственной охране, сохранении и использовании объектов культурного 
наследия (памятников истории и культуры) в Тюменской области". Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. Владимир Алексеевич его зачитал. 
Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 13. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О СОДЕРЖАНИИ И ЗАЩИТЕ ДОМАШНИХ 

ЖИВОТНЫХ И МЕРАХ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕЗОПАСНОСТИ НАСЕЛЕНИЯ  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(второе окончательное чтение) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проектом закона Тюменской области        

"О внесении изменений в Закон Тюменской области "О содержании и защите 
домашних животных и мерах по обеспечению безопасности населения в 
Тюменской области" уточняются полномочия органов госвласти Тюменской 
области и органов МСУ в сфере содержания и защиты домашних животных. 

Данный законопроект был принят в 1-м чтении 18 декабря 2014 года. 
В соответствии с поступившими заключениями управления по экономике и 

финансам областной Думы, правового управления областной Думы, 
замечаниями главы администрации г. Тюмени, прокуратуры Тюменской области, 
Правительства Тюменской области была подготовлена таблица поправок. 
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Все необходимые заключения на таблицу поправок имеются. Комитет 
принял решение рекомендовать депутатам областной Думы принять 
законопроект во 2-м окончательном чтении с учетом мнения комитета по 
таблице поправок. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Кто за то, чтобы принять закон с учетом принятых поправок, а 
постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 14. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1187-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ 

СУБСИДИЙ И ЗАЙМОВ ГРАЖДАНАМ НА СТРОИТЕЛЬСТВО ИЛИ 
ПРИОБРЕТЕНИЕ ЖИЛЬЯ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА СЧЕТ СРЕДСТВ 

ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

закона Тюменской области о внесении изменений в областной Закон                  
"О предоставлении субсидий и займов гражданам на строительство или 
приобретение жилья в Тюменской области за счет средств областного бюджета". 

Данный законопроект внесен для рассмотрения в качестве законодательной 
инициативы нашими коллегами - депутатами Тюменской областной Думы 
Токарчуком, Лосевой и Ковиным. 

Законопроектом уточняется порядок определения размера предоставления 
безвозмездных субсидий. Законопроектом устанавливается, что применительно 
к расчету субсидий используется базовая сумма, равная 100 руб. 

Внесение указанных изменений направлено на устранение правовой 
неопределенности при применении закона и не повлечет изменения порядка 
предоставления расчета безвозмездных субсидий, предоставляемых в 
соответствии со ст. 3 областного закона и размера данных субсидий. 

Кроме того, законопроектом вносится ряд терминологических изменений, 
направленных на применение закона в соответствии с действующим 
законодательством. 

Необходимые материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам 
областной Думы принять данный законопроект в 1-м и во 2-м окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. 



40 

 

 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении предложенный проект закон и 

рассмотреть его для принятия в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания областной Думы, и, таким образом, первое постановление принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 15. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1186-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в некоторые 

законы Тюменской области" разработан в целях приведения ряда законов 
Тюменской области в соответствие с Федеральным законом от 31 декабря    
2014 года "О внесении изменений в Федеральный закон "О государственной 
гражданской службе Российской Федерации" и Федеральным законом от           
22 декабря 2014 года "О внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации по вопросам противодействия коррупции". 

Изменения вносятся в законы Тюменской области "О государственной 
гражданской службе Тюменской области", "О реестре должностей 
государственной гражданской службы Тюменской области", "О муниципальной 
службе в Тюменской области", "О государственных должностях в Тюменской 
области" и "О местном самоуправлении в Тюменской области". 

Федеральным законом "О внесении изменений в Федеральный закон         
"О государственной гражданской службе Российской Федерации" внесены 
изменения в ряд статей Федерального закона "О государственной гражданской 
службе Российской Федерации", предусматривающие исключение из них 
словосочетания "государственной службы и иных видов". 

Данное изменение вызвано неоднозначным толкованием указанной нормы 
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при ее правоприменении. 
Проектом закона Тюменской области аналогичные изменения вносятся в 

законы Тюменской области "О государственной гражданской службе Тюменской 
области", "О реестре должностей государственной гражданской службы 
Тюменской области" в части исключения по тексту законов словосочетания 
"государственной службы и иных видов". 

Другие изменения обусловлены вступлением в силу Федерального закона 
"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации по вопросам противодействия коррупции". 

Указанным федеральным законом изменена правовая конструкция нормы, 
закрепляющая обязанность гражданского служащего, муниципального 
служащего представлять сведения о своих расходах и расходах своих супруги 
(супруга) и несовершеннолетних детей, в частности, ранее действующая норма 
предусматривала, что указанные сведения представляют гражданские и 
муниципальные служащие, замещающие должности, включенные в 
соответствующие перечни. 

Новая редакция предусматривает, что сведения о расходах представляют 
гражданские и муниципальные служащие, замещающие должности, 
осуществление полномочий по которым влечет за собой обязанность 
представлять сведения о своих доходах. 

Таким образом, обязанность представлять сведения о своих расходах 
будет распространяться на всех гражданских и муниципальных служащих, 
которые обязаны представлять сведения о своих доходах. 

Также в соответствии с федеральным законом проектом устанавливается, 
что сведения о расходах гражданских и муниципальных служащих, а также лиц, 
замещающих госдолжности, представляются в том же порядке и в те же сроки, 
что и сведения о доходах. 

Кроме того, проектом определяется порядок расчета размера пенсий для 
ряда лиц, замещавших госдолжности Тюменской области. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-и и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить?  Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению и принять в 1-м чтении 

предложенный проект закона и рассмотреть его в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы,  прошу голосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 16. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1198-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 

МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ 
ПОЛНОМОЧИЯМИ НА 2015 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД  

2016 И 2017 ГОДОВ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "О наделении органов местного самоуправления 
отдельными государственными полномочиями на 2015 год и на плановый период 
2016 и 2017 годов" внесен Правительством Тюменской области. 

В соответствии с Федеральным законом "О водоснабжении и 
водоотведении" инвестпрограмма организаций, осуществляющих горячее 
водоснабжение, холодное водоснабжение и водоотведение, может утверждаться 
органом МСУ городского округа в случае, если законом субъекта РФ переданы 
полномочия по утверждению инвестпрограммы. 

Исходя из этого закона, проектом органы МСУ городского округа г. Тюмень 
наделяются таким госполномочием. 

Проектом также предлагается утвердить методику расчета объема 
субвенций, передаваемых из областного бюджета в местный бюджет, на 
реализацию данного госполномочия. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие 

выступить?  Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять в               

1-м чтении  и рассмотреть его для принятия в окончательном чтении на данном 
заседании Думы, и, таким образом, первое постановление принять в целом, 
прошу голосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 17. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1200-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О МЕСТНОМ 

САМОУПРАВЛЕНИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "О местном самоуправлении в Тюменской области" внесен 
Правительством области. 

Проектом предлагается в соответствии с Федеральным законом от               
3 февраля 2015 года № 8-ФЗ "О внесении изменений в статьи 32 и 33 
Федерального закона "Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федерации" и Федеральный закон 
"Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации" изменить установленный порядок избрания главы муниципального 
образования, закрепив, что глава муниципального образования в соответствии с 
Уставом муниципального образования избирается представительным органом 
муниципального образования из числа кандидатов, представленных конкурсной 
комиссией по результатам конкурса. Он же будет возглавлять местную 
администрацию. 

Необходимо также отметить, что указанным федеральным законом 
установлено, что порядок проведения конкурса по отбору кандидатур на 
должность главы муниципального образования устанавливается 
представительным органом муниципального образования. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях.  
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять в               

1-м чтении  и рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания Думы, и в целом принять данное постановление, прошу голосовать. 
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За    - 35 
Против    -  2 
Возд.     -  6 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 34 
Против    -  2 
Возд.     -  5 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 18. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1175-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, проект закона внесен в качестве 

законодательной инициативы о внесении изменений в некоторые законы 
Тюменской области Рейном Виктором Александровичем. 

Предлагаю дать ему слово. 
 
РЕЙН. Уважаемые коллеги, с 1 января текущего года вступили в силу 

Федеральный закон № 400-ФЗ "О страховых пенсиях" и Федеральный закон      
№ 424-ФЗ "О накопительной пенсии". С этой же даты перестал применяться 
Федеральный закон № 173 "О трудовых пенсиях в Российской Федерации" и в 
связи с этим законопроектом предлагается внести изменения в законы 
Тюменской области, которые содержат ссылку на федеральный закон, который с 
1-го числа утратил силу, либо уточняют терминологию в соответствии с 
федеральными законами "О страховых пенсиях" и "О накопительной пенсии". 

Все необходимые заключения имеются. Комитет областной Думы по 
соцполитике предлагает принять законопроект в 1-м и во 2-м окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении  и рассмотреть законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы, и, таким образом, первое 
постановление принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление.  
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить его 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1  
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 19. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1182-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 4 И 11 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"О ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ И СПОРТЕ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Проект закона Тюменской области "О внесении 

изменений в статьи 4 и 11 Закона Тюменской области "О физической культуре и 
спорте в Тюменской области" внесен в областную Думу в связи с изменением 
федерального законодательства депутатом нашего комитета Павлом 
Викторовичем Белявским. 

Предлагаю предоставить слово Белявскому Павлу Викторовичу. 
 
БЕЛЯВСКИЙ.  Предмет закона касается систем учета данных о 

спортсменах, удостоверяющих их квалификацию и принадлежность к 
спорторганизациям. Недавние изменения, принятые на федеральном уровне, 
забирают это право у субъекта РФ и передают федеральным спортивным 
федерациям. Прошу поддержать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания Думы, таким образом, первое постановление принять в целом, прошу 
голосовать. 
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За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 20. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1178-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"О РЕГУЛИРОВАНИИ ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, Федеральным законом от 29 декабря   

2014 года № 456 введены понятия программы комплексного развития 
транспортной инфраструктуры поселения, городского округа и программы 
комплексного развития социальной инфраструктуры поселения городского 
округа. 

Полномочия органов госвласти субъектов РФ в области градостроительной 
деятельности дополнены разработкой и мониторингом данных программ. В связи 
с этим вносятся соответствующие изменения в ст. 3 Закона Тюменской области 
"О регулировании градостроительной деятельности в Тюменской области". 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять законопроект к рассмотрению, принять его в 1-м чтении с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект во            
2-м окончательном чтении. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? 

Кто за то, чтобы предложенный проект постановления комитетом принять в 
целом, Инна Вениаминовна его зачитала, прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом по данному вопросу, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 21. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1193-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 3 И 5 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"О НЕДРОПОЛЬЗОВАНИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Проект закона Тюменской области "О внесении изменений в 

статьи 3 и 5 Закона Тюменской области "О недропользовании в Тюменской 
области" разработан в связи с изменением федерального законодательства, 
предусмотренным Федеральным законом от 29 декабря 14-го года № 459. 

Указанным федеральным законом уточнены правоотношения по 
предоставлению участков недр местного значения, а также правоотношения по 
добыче общераспространенных полезных ископаемых собственниками 
земельных участков, землевладельцами и арендаторами земельных участков. 

Уточняющие поправки законопроектом предлагается внести в статьи 3 и 5 
Закона Тюменской области "О недропользовании в Тюменской области". 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять законопроект к рассмотрению, принять его 1-м чтении с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект во            
2-м окончательном, чтении. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? 

Кто за то, чтобы поддержать решение комитета и принять в целом первое 
постановление, его зачитала Инна Вениаминовна, прошу голосовать. 
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За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 22. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1195-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ УСЛОВИЯХ 

КОНЦЕССИОННЫХ СОГЛАШЕНИЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ В ОТНОШЕНИИ 
ОБЪЕКТОВ, ИСПОЛЬЗУЕМЫХ ДЛЯ ПЕРЕРАБОТКИ, УТИЛИЗАЦИИ, 

ОБЕЗВРЕЖИВАНИЯ И ЗАХОРОНЕНИЯ ТВЕРДЫХ БЫТОВЫХ ОТХОДОВ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Проект закона Тюменской области "О внесении изменений в 

Закон Тюменской области "Об условиях концессионных соглашений Тюменской 
области в отношении объектов, используемых для переработки, утилизации,  
обезвреживания и захоронения твердых бытовых отходов" разработан в целях 
приведения к федеральному законодательству. 

Законопроект в целях приведения к терминологии, используемой в Законе 
Тюменской области "Об условиях концессионных соглашений  Тюменской 
области в отношении объектов, используемых для переработки, утилизации, 
обезвреживания и захоронения твердых бытовых отходов". 

Данный проект, Федеральный закон, был принят 29 декабря 14-го года         
№ 458. И в связи с данным федеральным законом  комитет принял решение 
рекомендовать депутатам областной Думы принять законопроект в первом - 
втором окончательном чтениях с учетом мнения комитета по таблице поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять в первом 

чтении и рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего заседания, 
таким образом, первое постановление принять в целом, прошу проголосовать. 
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За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 23. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1179-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 2 И 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
"О БЕСПЛАТНОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ 

ГРАЖДАНАМ, ИМЕЮЩИМ ТРЕХ И БОЛЕЕ ДЕТЕЙ" 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, законопроект "О внесении изменений в   

статьи 2 и 3 Закона Тюменской области "О бесплатном предоставлении 
земельных участков гражданам, имеющим трех и более детей" внесен 
Губернатором Тюменской области Владимиром Владимировичем Якушевым. 

Законопроектом предлагается предоставлять бесплатно земельные участки 
в первоочередном порядке  тем многодетным семьям, которые имеют в своем 
составе инвалида. 

Концепция законопроекта соответствует задачам, поставленным в 
Послании Президента РФ Федеральному Собранию, в части создания 
комфортных условий проживания для инвалидов. 

В зале присутствует директор Департамента имущественных отношений 
Киселёв Андрей Валерьевич, которому вы можете задать вопросы. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять законопроект к рассмотрению, принять законопроект в первом чтении с 
учетом результатов правовой и лингвистической экспертиз, рассмотреть 
указанный законопроект во втором окончательном чтении. Прошу поддержать 
решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Так, вопросы, пожалуйста. 

Селюков Михаил Викторович, сразу скажите, к кому: к Юрию Михайловичу или 
представителю Правительства. 
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СЕЛЮКОВ. Андрей Валерьевич, вопрос. Вот после комитета мы 

поразбирались с этим законопроектом, выяснилось там порядка 10 тыс. у нас 
очередь, которая была. Вот у меня вопрос: в этих 10 тыс. сколько семей с 
детьми-инвалидами? Это первое. 

И второе, из всего населения области, есть ли учет помимо 10 тыс., у нас 
есть еще такие категории граждан, или эта работа только ведется? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Андрей Валерьевич. 
 
КИСЕЛЕВ. У нас при формировании очереди не учитывается, т.е. не 

запрашивается документ о наличии как бы либо родителя-инвалида, либо 
ребенка-инвалида, как таковой раздельный учет при постановке на учет 
первичный, он не ведется, т.е. у нас такой информации нет. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет. Слово для 

выступления предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, вот с этой последней информации я 

начну свое выступление. 
Первое, из чего родилась инициатива этого закона? Даже информации нет, 

сколько у нас многодетных семей имеют инвалидов, никто сказать ни на 
комитете, ни сейчас не может. А зачем закон? 

Вторая позиция моя, я не знаю, зачем нам этот закон, делить по сортам 
семьи, в которых по три ребенка? Вы же сейчас должны перекроить очередь, те, 
кто может стоять с ребенком-инвалидом, поднять его вверх, кто стоит уже 4 года, 
как приняли мы закон, опустить его вниз. Это опять социальная 
неудовлетворенность. 

Теперь для инвалидов. У нас есть закон на основании Жилищного кодекса 
РФ областной, в котором  есть  6 или, не помню, 7 категорий, которые имеют 
право на бесплатное получение жилья, в том числе и инвалиды 1-й и 2-й групп. 
Даже если их в семье не три, а один. 

Ко мне 4 года назад выходили семьи с детьми - инвалидами детства. Они 
просили в эти 6 категорий добавить еще категорию: ребенок - глубокий инвалид, 
там они определяли, как, тоже поставить их в льготную очередь, эту семью. Но 
это было отвергнуто. Но я хочу сказать, что сегодня льгота для семей с детьми-
инвалидами и вообще для инвалидов в нашем законе о бесплатном получении 
жилья есть. Поэтому тоже вызывает сомнение, стоит ли это делать. 

И вторая часть по этому закону. Мне кажется, там несколько мы усложнили 
ситуацию в чем? Мы делаем там поправки, которые затрудняют возможность 
встать на учет и увеличивают возможность вылететь из очереди. 

Поэтому я бы хотел, чтобы еще на этот закон, сразу его не принимать, надо 
его пошлифовать и вообще посмотреть, какая необходимость, может, его не 
надо принимать? Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Слово предоставляется 

Коневу Юрию Михайловичу. 
 
КОНЕВ. Я, к сожалению, болел, не был на заседании комитета, но 

документы комитета смотрел. За этот закон проголосовали все депутаты, 
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включая Барышникова, и законопроект представлен Губернатором области. 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Больше желающих выступить нет, 

коллеги. Ставлю вопрос на голосование, естественно, ставлю предложение 
комитета в первую очередь. 

Кто за то, чтобы принять к рассмотрению предложенный проект закона, 
принять его в 1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект во                     
2-м окончательном чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной 
Думы, кто за то, чтобы принять это постановление в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  2 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 34 
Против    -  1 
Возд.     -  5 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 24. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1189-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПРЕДЕЛЬНЫХ 

НОРМАТИВАХ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
КОНЕВ. Рассматривается законопроект "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "О предельных нормативах предоставления земельных 
участков". 

Концепция данного законопроекта рассматривалась и была поддержана 
участниками "круглого стола" по вопросам нового земельного законодательства, 
который проводил наш комитет 19 февраля 2015 года. 

Проект закона разработан в связи с изменениями, внесенными 
Федеральным законом № 171-ФЗ, вступившим в силу с 1 марта 2015 года. 

Законопроектом предлагается новая редакция статьи 1 закона Тюменской 
области, устанавливающая предельные максимальные, минимальные размеры 
земельных участков, находящихся в госсобственности Тюменской области или 
муниципальной собственности, а также земельных участков, госсобственность 
на которые не разграничена, предоставляемые в Тюменской области для 
осуществления крестьянско-фермерским хозяйством его деятельности. 



52 

 

 
Нормативы для крестьянско-фермерских хозяйств остаются, как и в 

прежней редакции, от 5 до 140 га. Положение областного закона, 
устанавливающее предельные максимальные, минимальные размеры 
предоставления земельных участков для животноводства, садоводства, 
огородничества и дачного строительства, предлагается признать утратившим 
силу, поскольку эти нормативы в соответствии с федеральным 
законодательством будут устанавливаться органами МСУ правилами 
землепользования и застройки. 

До принятия МО правил землепользования и застройки будут действовать 
старые нормативы. 

Кроме того, законопроектом уточняется наименование Закона Тюменской 
области "О предельных нормативах предоставления земельных участков", 
теперь закон будет называться "О размерах земельных участков". Это 
соответствует терминологии Земельного кодекса РФ. 

Комитет принял решение принять законопроект к рассмотрению, принять 
законопроект в 1-м чтении с учетом результатов правовой и лингвистической 
экспертиз, рассмотреть указанный законопроект во 2-м окончательном чтении. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Принимаем. 

Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона Тюменской области, 
принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть его во 2-м окончательном 
чтении в ходе настоящего заседания Думы, и, таким образом, первое 
постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 25. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1196-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПОРЯДКЕ 

РАСПОРЯЖЕНИЯ И УПРАВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ЗЕМЛЯМИ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
КОНЕВ. Рассматривается законопроект Тюменской области "О внесении 

изменений в Закон Тюменской области "О порядке распоряжения и управления 
государственными землями Тюменской области". 

Законопроект внесен Правительством Тюменской области и разработан с 
целью приведения Закона Тюменской области № 411 "О порядке распоряжения 
и управления государственными землями Тюменской области" в соответствие с 
изменениями, принятыми Федеральным законом "О внесении изменений в 
Земельный кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". 

Согласно пункту 1 статьи 1 проекта предлагается дополнить закон № 411 
статьей 14.3, устанавливающей критерии объектов социально-культурного и 
коммунально-бытового назначения, а также масштабных инвестпроектов. 

Данное предложение обусловлено следующим: в соответствии со статьей 
39.6 Земельного кодекса РФ в редакции, вступившей в силу с 1 марта текущего 
года, договор аренды земельного участка, находящегося в государственной или 
муниципальной собственности, заключается без проведения торгов в случае 
предоставления земельного участка юридическим лицам в соответствии с 
распоряжением высшего должностного лица субъекта РФ для размещения 
объектов социально-культурного и коммунально-бытового назначения в 
реализации масштабных инвестпроектов при условии соответствия указанных 
объектов инвестпроектам, критериям, установленным законом субъекта РФ. 

Для целей предоставления земельных участков в аренду без торгов к 
объектам социально-культурного и коммунально-бытового назначения будут 
относиться объекты регионального назначения, которые установлены схемой 
территориального планирования Тюменской области. 

Данный вопрос является очень значимым. Комитет рекомендует депутатам 
областной Думы принять законопроект к рассмотрению, принять его в 1-м и во   
2-м окончательном чтениях. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Сысоев Владимир 

Владимирович, пожалуйста, и сразу скажите, в чей адрес вопрос. 
 
СЫСОЕВ. К Киселеву вопрос. Действительно, закон, наверно, важный, 

его нужно было принимать еще давно для того, чтобы активизировать процессы 
инвестиционного процесса в Тюменской области, тем более с учетом тех 
проблем, которые есть с землями в Тюменском районе, я думаю, что это решит 
многие вопросы. 

Но у меня вопрос в следующем: конечно, важен вопрос не только 
прозрачности и открытости при получении на льготных условиях этих земельных 
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участков, но и, на мой взгляд, важен процесс, связанный с тем, что если 
инвестор получит этот участок без торгов на льготных условиях, но в случае 
если он не сможет соблюсти все предъявляемые к нему требования, в 
частности, не трудоустроил нужное количество людей, не создал рабочих мест, 
не инвестировал всю сумму предусмотренных инвестиций, обанкротился, не 
выполнил перед государством своих обязательств, которые он взял как 
инвестор. 

И здесь у меня возникает вопрос: каким образом мы сделаем процесс 
открытым или прозрачным, когда эта земля у него будет изыматься, как она 
будет изыматься и каков будет возврат земель, каким документом это будет 
регламентировано, чтобы этот процесс был прозрачен и открыт, в том числе для 
инвестора? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Андрей Валерьевич, пожалуйста. 

 
КИСЕЛЕВ. Начну с того, что процедура ранее была без торгов, она была 

предусмотрена законом, да. Докладчик основной сказал, что с 1 марта 
изменилась процедура, и именно это вызвано принятием решения данного 
закона, т.е. ранее инвесторам и так без торгов предоставлялись земельные 
участки. 

В части механизма, т.е. как было отмечено, это масштабные 
инвестпроекты, по которым земельный участок предоставляется по решению 
высшего должностного лица, т.е. Губернатора, соответственно, на 
инвестиционном совете, который создан при департаменте инвестиционной 
политики, который возглавляет Губернатор, перечень таких инвесторов будет 
отбираться. 

В части Вашего вопроса по возврату земельного участка, возврат 
земельного участка в случае нереализации инвестпроекта, я думаю, что на 
самом деле Земельный кодекс сложен, оптимальным вариантом будет 
применение штрафных санкций к тому лицу, т.е. в договоре прописывать 
штрафные санкции в случае нереализации того или иного инвестпроекта. 

Если земельный участок не освоен, то это понятно, т.е. тогда он будет по 
договору как бы, по условиям договора, возвращен, а если уже начато 
строительство, не завершено, да, то тогда я думаю, что будут штрафные 
санкции. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет. Слово для 

выступления предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. На последнем совещании строителей Тюменской 

области, когда обсуждали антикризисные мероприятия, то наиболее авторитетно 
сказали: самая главная причина, которая тормозит сегодня строительство 
любого соцобъекта, жилья, производства, бизнеса, - земля, в Тюмени - земля. 

Что сегодня более матери истории ценно для нашей сегодняшней 
кризисной ситуации? Может, нам все-таки в приоритетном плане выделять места 
под производства, под бизнес, чем под это? Об этом надо думать. Экономика 
первое место играет. 

Поэтому я считаю, что с точки зрения социально-экономической выгоды это 
уже несправедливо, надо бы... посмотреть. 

Второе, мы выделяем по указанию каких-то людей, это опять чревато чем? 
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Коррупционной составляющей. Стало быть, люди особо приближенные, они 
получат, соответственно, более зеленую улицу по отведению этих участков, 
соответственно, получение заказов и все прочее. Это мои мысли, может, я 
ошибаюсь. Но вот поставил здесь передо мной, имею право на мысль, поэтому 
хотелось бы вот на эту сторону посмотреть.  

Поэтому у меня, считаю, что то, что я голосовал, Юрий Михайлович, 
прошлый раз, да, принесли накануне материалы, я был в это время в Тобольске, 
приехал, не успел, когда изучил - считаю, что вызывает сомнение. Спасибо за 
внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Слово для выступления 

предоставляется Сысоеву Владимиру Владимировичу, пожалуйста. 
 
СЫСОЕВ. Уважаемые коллеги, вот с учетом вот ответа руководителя 

отраслевого органа все-таки у меня будет предложение, и в том числе я являюсь 
членом инвестиционного совета, и я думаю, что процесс важен не только в 
получении этого участка, но в том числе и процесс открытых, понятных 
отношений между государством и инвестором в случае, если не выполнит 
взятые на себя обязательства. 

Поэтому, на мой взгляд, я просил бы, чтобы в договоре, который 
планируется с инвестором заключаться, чтоб этот договор все-таки был неким  
типовым, чтобы он был публичен, и, соответственно, очень важно, на мой 
взгляд, штрафные санкции не будут вопросы все-таки регулировать в полной 
мере. Потому что если процедура, инвестор войдет в процедуру банкротства, то 
ни государство, ни инвестор не достигнут целей, которые были связаны с 
выделением земли. 

Поэтому, на мой взгляд, в договоре мы должны изложить  понятную схему 
для инвестора, чтобы он ее понимал и понимало государство, что все-таки 
происходит с земельным участком: либо он изымается и государство 
возвращает инвестору вложенные средства, либо какой-то иной порядок. 

Я просил бы, чтобы этот вопрос все-таки был Правительством Тюменской 
области проработан и был утвержден типовой проект договора, где эти моменты 
будут учтены. Это очень важно в повышении инвестиционного климата в 
Тюменской области и прозрачных отношений между государством и бизнесом. 
Надеюсь, что эти предложения члены Правительства Тюменской области учтут и 
в работе их проработают. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляются Сарычеву Сергею 

Михайловичу. 
 
САРЫЧЕВ. Уважаемые депутаты, данный закон - это итог тех наших с вами 

обсуждений, которые мы проводили в течение последних там 2 - 3 лет, обсуждая 
вопросы  развития и социальной сферы,  и коммунальной инфраструктуры, и тем 
более привлечения инвесторов. И тогда, когда Губернатор вносит такой и 
Правительство вносит такой проект, который как раз учитывает мнение всех тех 
наших с вами дебатов, обсуждений, рекомендаций "круглых столов", то я не могу 
понять, почему возникают какие-то сомнения по поводу там возможной 
коррупции или так далее. Какая коррупция, если там будут школу строить или 
там будут строить водопровод, или там будет ГРСка стоять, или еще что-нибудь. 
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Эти механизмы все прозрачные, а инвестиционные проекты, вы прекрасно 

знаете, это документы открытого публичного пользования, там вообще четко все 
прописано. 

Поэтому те предложения, которые Владимир Владимирович сказал, 
безусловно, мы их при уточнении нормативных документов уже в рамках 
реализации, мы учтем, абсолютно они нормальные, предложения, мы их учтем, 
и абсолютно должно быть понятно заранее, не потом какая-то процедура будет, 
если вдруг кто-то чего-то не выполнил, а чтобы это было заранее. И мы с вами, 
наоборот, сталкивались с тем, что нам надо построить где-то там социальный 
объект - клуб то, школа или поликлиника - и у нас возникает ситуация, когда мы с 
вами там пошли в какую-то процедуру, сами, сами себе организовали. 

Теперь принятие этого закона позволит нам это сделать быстрее. Мы как 
раз об этом и говорили. У нас уходит все. И когда в одной части вроде бы как, 
что, да, вот это надо делать, это главный вопрос, и когда предлагается такая, 
более упрощенная процедура, в то же время она понятная, прозрачная и 
публичная, то какие могут быть сомнения? Мы как раз это все обсуждали и 
теперь реализуем. 

Надеемся, что уже практика реализации с учетом того, что здесь 
состоялось, она будет тоже подконтрольная, без всякого сомнения, и мы учтем 
те рекомендации, которые здесь были сказаны. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Сергей Михайлович. Уважаемые коллеги, 

приступаем к принятию постановления. 
Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять его в первом чтении и рассмотреть указанный законопроект во втором 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной 
Думы. 

Кто за то, чтобы принять в целом предложенный проект постановления, 
прошу проголосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы закон принять в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, таким образом, принять постановление второе 
тоже в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, мы сегодня с вами принимали 2 постановления и, 
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внося изменения в законодательство, вносили изменения в название закона. 
Насколько я помню, раньше была такая норма, что если меняется в названии 
закона хотя бы одна буква, это считается уже принятием нового закона. Поэтому 
у меня убедительная просьба, Валерий Анатольевич и Андрей Анатольевич, 
посмотрите, пожалуйста, хорошо, насколько, так сказать, это действительно так, 
и если что, то впредь нам надо... 

Вопрос № 26. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1176-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 3.1 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О РЕЕСТРЕ 

ДОЛЖНОСТЕЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ  
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в статью 3.1 

Закона Тюменской области "О Реестре должностей государственной 
гражданской службы Тюменской области" внесен депутатом Сысоевым 
Владимиром Владимировичем. 

Проект разработан в целях возможности введения в Тюменской областной 
Думе двойного наименования должности государственной гражданской службы. 
Согласно проекту допускается двойное наименование должности 
государственной гражданской службы в случае, если заместитель руководителя 
аппарата органа госвласти является руководителем структурного подразделения 
аппарата этого органа. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы принять закон к рассмотрению, принять его в 1-м чтении и 

принять соответствующее постановление, которое мы всегда принимаем, когда 
принимаем какой-то закон в 1-м чтении. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 27. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1180-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ АДМИНИСТРАТИВНО-

ТЕРРИТОРИАЛЬНОМ УСТРОЙСТВЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 
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САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "Об административно-территориальном устройстве 
Тюменской области" также внесен депутатов Сысоевым. 

Проектом уточняется порядок выявления мнения населения о присвоении 
наименований географическим объектам или о переименовании таких 
географических объектов, установив, что мнение населения выявляется 
областной Думой через официальный портал, а представительный орган 
муниципального образования выражает свое мнение по вопросу о присвоении 
наименования географическому объекту или переименовании географического 
объекта. 

Проектом закрепляется развернутый перечень документов, 
представляемых в областную Думу, которые необходимы для рассмотрения 
предложений о присвоении наименований географическим объектам или о 
переименовании географических объектов. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять его в 1-м чтении, а постановление принять в целом, если по нему нет 
замечаний, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 28. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1181-05 "ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
НЕКОТОРЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ И ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "Об упразднении некоторых населенных 

пунктов Тюменской области и внесении изменений в отдельные законы 
Тюменской области" внесен Думой Викуловского муниципального района. 

Проектом предусматривается упразднение деревни Бурмистрово, 
расположенной в границах Викуловского муниципального района, в связи с 
прекращением существования. Согласно акту комиссии граждан, проживающих в 
деревне, не зарегистрировано, жилые дома, объекты соцсферы отсутствуют. 

Все необходимые документы, предусмотренные ч. 4 ст. 14 Закона 
Тюменской области "Об административно-территориальном устройстве 
Тюменской области", в областную Думу представлены. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м чтении. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении, а постановление принять в целом, если по нему нет замечаний, 
прошу голосовать. 

 
За    - 34 
Против    -  3 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 29. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1183-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПОДДЕРЖКЕ 

ОТДЕЛЬНЫХ ВИДОВ ПРОМЫШЛЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое чтение) 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект закона разработан с целью 

приведения областного законодательства в соответствие с Федеральным 
законом от 31 декабря 2014 года № 488 "О промышленной политике в 
Российской Федерации". В связи с этим вносятся изменения в Закон Тюменской 
области "О поддержке отдельных видов промышленной деятельности в 
Тюменской области", в частности, предлагается изменить наименование закона, 
корректируя понятийный аппарат, закрепить в тексте закона полномочия органов 
госвласти Тюменской области в сфере промышленной политики. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять законопроект в 1-м чтении с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Владимир Сергеевич, Ваш вопрос, 

пожалуйста. 
 
ЧЕРТИЩЕВ. Вопрос касается статьи 3 закона, где сказано, что форма 

господдержки как название, оно исчезает и появляется формулировка "меры 
стимулирования деятельности в сфере промышленности". 

Не означает ли это, что полностью господдержка будет исключаться из 
системы, так сказать, правовой системы по поддержке промышленности? 

 
ЛОСЕВА. Дело в том, что здесь изменен понятийный аппарат, получается, 

что сама поддержка, она не говорит о результате. Что получается 
стимулирование? Стимулирование - это экономическое побуждение 
использования материальных стимулов, способствующих тому, чтобы 
производитель вел себя желаемым образом. Это одно. 
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И то же самое, что стимулирование - это побуждение к заинтересованности 

в результатах. Это синонимы в таких словах, как, слов таких, как 
"активизировать", "побуждение" и т.д. 

Поэтому исходя из того, что поддержка не говорит о том, что будет 
результативность, поменяли понятийный аппарат на стимулирование, где 
ждется уже результат и побуждение к результату. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет. Желающих выступить 

тоже нет. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении и принять в целом то постановление, которое вам представлено, 
если по нему нет замечаний, кто за данное предложение, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 30. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1185-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 2 И 5 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"ОБ ОСОБЕННОСТЯХ РЕГУЛИРОВАНИЯ ОБОРОТА ЭТИЛОВОГО СПИРТА, 
АЛКОГОЛЬНОЙ И СПИРТОСОДЕРЖАЩЕЙ ПРОДУКЦИИ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект закона Тюменской области            

"О внесении изменений в статьи 2 и 5 Закона Тюменской области "Об 
особенностях регулирования оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции в Тюменской области" разработан в связи с 
изменением федерального законодательства, а именно от 31 декабря 2014 года 
№ 490. 

Данным федеральным законом уточнены полномочия органов госвласти 
субъектов РФ, в частности, установлено, что органы госвласти субъектов РФ 
осуществляют выдачу лицензий на розничную продажу алкогольной продукции 
за исключением лицензий на розничную продажу вина, игристого вина 
(шампанского), осуществляемыми сельхозпроизводственными 
товаропроизводителями. 

Кроме того, в соответствии с федеральным законом № 490 органы 
госвласти субъектов РФ должны представлять в федеральный орган сведения о 
прилегающих территориях, на которых не допускается розничная продажа 
алкогольной продукции. 

Законопроектом данный вопрос предлагается отнести к полномочиям 
органов исполнительной власти Тюменской области. 
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Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 

принять законопроект в 1-м чтении с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Владимир Сергеевич Чертищев, Ваш вопрос, 

пожалуйста. 
 
ЧЕРТИЩЕВ. Вопрос заключается в площади для продажи алкогольной 

продукции в сельской местности. Вот здесь норматив торговых площадей совсем 
не указан. Кто будет определять дела эти? 

 
ЛОСЕВА. Если брать по алкогольной продукции, вы же знаете, что есть и 

определенные параметры, и в сельских районах эти параметры, они есть, т.е. по 
сути-то дела, тем федеральным законом, который был ранее, это 
предусмотрено. 

 
ЧЕРТИЩЕВ. Этим законом уточнять не будем эту норму? 

 
ЛОСЕВА. ...касается сельхозпроизводителей, которые сами производят 

свое вино, шампанское и т.д. У нас на сегодняшний день в Тюменской области 
такие товаропроизводители не зарегистрированы. Поэтому мы только частично 
вносим изменения. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет. Желающих тоже 

выступить нет. Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект 
закона, принять его в 1-м чтении и принять в целом то постановление, которое 
вам представлено. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 31. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1194-05 "ОБ ОТХОДАХ 
ПРОИЗВОДСТВА И ПОТРЕБЛЕНИЯ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое чтение) 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект закона разработан в целях 

приведения законодательства Тюменской области в соответствие с 
Федеральным законом от 29 декабря 2014 года № 458-ФЗ "О внесении 
изменений в Федеральный закон "Об отходах производства  потребления". 

Данным законом уточнены полномочия субъектов РФ в области обращения 
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с отходами, порядок лицензирования деятельности по сбору, 
транспортированию, обработке, утилизации, обезвреживанию, размещению 
отходов 1 - 4 классов. 

Для осуществления деятельности по сбору, транспортированию, обработке, 
утилизации, обезвреживанию и захоронению твердых коммунальных отходов на 
территории объектов создаются региональные  операторы - это юридические 
лица, которым на основании конкурсного отбора присваивается статус 
регионального оператора на срок не менее 10 лет. 

Уважаемые депутаты, принятие данного закона позволит на 
законодательном уровне скоординировать деятельность госорганов, 
направленную на решение вопросов экологической безопасности населения 
Тюменской области. Полномочия органов госвласти субъекта РФ вступают в 
силу с 1 января 2016 года. 

Реализация полномочий, предусмотренных данным законопроектом, 
предполагается за счет средств, предусмотренных на реализацию госпрограммы 
Тюменской области "Основные направления охраны окружающей среды". 

Уважаемые депутаты, комитет принял решение рекомендовать депутатам 
областной Думы принять законопроект в 1-м чтении с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять его в 1-м чтении, а проект постановления принять в целом, если по нему 
нет замечаний, кто за данное предложение, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 32. 
 
 

О НАПРАВЛЕНИИ НА ЗАКЛЮЧЕНИЕ В ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА "О ВРЕМЕННОМ ЗАПРЕТЕ 

НА УВЕЛИЧЕНИЕ НАЛОГОВОЙ НАГРУЗКИ И ИНОЙ ФИНАНСОВОЙ 
НАГРУЗКИ ДЛЯ МАЛЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, в соответствии с решением Совета 

Госдумы предполагается направить проект федерального закона "О временном 
запрете на увеличение налоговой нагрузки и иной финансовой нагрузки для 
малых предприятий в Российской Федерации" на заключение Правительства РФ. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Слово для 

выступления предоставляется Селюкову Михаилу Викторовичу, пожалуйста. 
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СЕЛЮКОВ. Уважаемые коллеги, изучив эти документы, приложенные к 

этому вопросу, вызывает в очередной раз недоумение работа нашего аппарата с 
точки зрения юридической проверки наших решений. Когда нас Сергей 
Евгеньевич Нарышкин тыкает носом в то, что мы не соблюдаем нормы 
Регламента Госдумы и Конституции, федеральных законов, ну, наверное, это не 
очень правильно. 

Очень хотелось бы на будущее, чтобы правовое управление в своих 
заключениях обращало на это внимание, и мы не исправляли ошибки, которые 
нам указывают сверху. Спасибо большое. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. 

 
ЛОСЕВА. Уважаемый Михаил Викторович, Ваши опасения нам как бы 

понятны, и мы знаем тоже те постановления Госдумы, что, если касается 
налогов и сборов, то обязательно должно быть заключение Правительства РФ. 

Так как наш проект федерального закона, который мы рекомендовали 
Госдуме к принятию, он был направлен на то, чтобы ввести запрет на 
увеличение для малых предприятий ставок федеральных налогов и сборов, в 
том числе налогов, предусмотренных специальными налоговыми режимами, а 
также страховых взносов в государственные внебюджетные фонды до                
31 декабря 2018 года. 

И получается так, что когда мы консультировались с Госдумой, мы не 
можем предусмотреть, какие могут быть приняты Госдумой законы по 
увеличению и к чему это приведет. Мы как раз таки своим законопроектом, 
который поддержали все депутаты, мы рекомендовали Госдуме принять закон о 
моратории на увеличение налогов для малого бизнеса. 

Поэтому сделать экономическое обоснование не считается возможным, но 
т.к. это замечание пришло, мы направляем и просим направить в Правительство 
РФ. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Сысоев Владимир Владимирович, 

пожалуйста. 
 
СЫСОЕВ. Уважаемые коллеги, у нас, как правило, действуют двойные 

стандарты. Вот когда одни законопроекты вносятся, поправки к федеральным 
законам, по одним правовое управление настоятельно требует, чтобы было 
заключение Правительства РФ, по другим не требует. 

Хотя этот закон, когда мы с вами рассматривали, то один из вопросов был 
от коллег, а нужно ли заключение Правительства РФ? Но есть нормы, в том 
числе утвержденные Госдумой, Бюджетным кодексом, где четко по белому 
написано, что любые вопросы, связанные с бюджетами, с налогами, с 
финансами, они требуют заключения Правительства РФ. Это было понятно еще 
в декабре месяце, а сейчас фактически мы потеряли 3 месяца для того, чтобы 
получить документы из Госдумы, которая нас отослала к тому, что это 
заключение нужно. 

Поэтому полностью поддерживаю то, что сказал мой коллега - депутат 
Селюков, о том, что нужно более внимательно смотреть эти документы. И 
вопрос не в том, что мы сегодня с вами его рассматриваем, и, конечно, мы его 
все поддержим, вопрос в том, что этот вопрос уже тянется 4-й месяц и, 
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наверное, реально мы могли бы сделать все для того, чтобы в рамках весенней 
сессии Госдумы депутаты бы эту инициативу рассмотрели, если бы мы в 
декабре с вами или в ноябре прошли бы все установленные законодательством 
процедуры. А теперь получается так, идея хорошая, только она потеряется в 
бюрократических проволочках и в неграмотности ряда людей. Спасибо за 
внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, коллеги. Все желающие выступить выступили. 

Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы направить на заключение Правительства РФ проект 

федерального закона и контроль возложить на Инну Вениаминовну Лосеву, и, 
таким образом, постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 33. 
 
 

О ПЕРЕЧНЕ ВОПРОСОВ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, в соответствии с нашими 

регламентными нормами перед отчетом Правительства мы задаем вопросы 
Губернатору области. В соответствии с нормами, значит, каждая фракция задает 
по вопросу, и каждый комитет задает по одному вопросу. Эти вопросы были 
направлены нам, были обобщены и рассмотрены. Комитетом, Фуат Ганеевич, 
ведь были рассмотрены, да, или не рассматривались они? Нет? Ну, по крайней 
мере они обобщены, будем так говорить, здесь никаких, так сказать, изобретений 
нет. 

Предлагается утвердить этот перечень вопросов и направить его 
Губернатору. 

Кто за данное предложение и за данное постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 34. 
 
 

О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
ОТ 21.03.2013 № 971 "О РЕКОМЕНДАЦИЯХ "КРУГЛОГО СТОЛА" ПО ТЕМЕ: 
"ДОСТУПНАЯ И КОМФОРТНАЯ СРЕДА ДЛЯ ЛЮДЕЙ С ОГРАНИЧЕННЫМИ 

ВОЗМОЖНОСТЯМИ ЗДОРОВЬЯ В ГОРОДЕ ТЮМЕНИ" 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, нам представлена достаточно 

полная и объективная информация Вице-губернатором Тюменской области 
Сергеем Михайловичем Сарычевым, зам. начальника полиции по Тюменской 
области Сергеем Германовичем Рыбаковым, руководителями муниципальных 
образований, общественными организациями инвалидов о выполнении 
постановления Тюменской областной Думы "О рекомендациях "круглого стола" 
по теме: "Доступная и комфортная среда для людей с ограниченными 
возможностями здоровья в городе Тюмени". 

В целях реализации указанного постановления органами власти, 
общественных организаций инвалидов проводилась работа по профилактике 
детской инвалидности, реализации соцпроекта по подготовке детей-инвалидов к 
школе, обеспечение инвалидов техсредствами реабилитации, предоставление 
путевок на санаторно-курортное лечение, создание безбарьерной школьной 
среды для детей-инвалидов, содействие трудоустройству инвалидов, 
сохранение существующих и создание новых рабочих мест. 

Управлением Министерства внутренних дел РФ по Тюменской области 
проводилась работа по привлечению к административной ответственности 
водителей за нарушение правил, остановки или стоянки транспортных средств в 
местах, отведенных для остановки или стоянки транспортных средств 
инвалидов. Реализованы другие мероприятия. 

Однако проблема еще есть, и необходимо целенаправленно и предметно 
продолжить работу по созданию более доступной и комфортной среды для лиц с 
ограниченными возможностями. 

У депутатов вся необходимая информация по данному вопросу имеется. 
Комитет рекомендует информацию по выполнению постановления по данному 
вопросу принять к сведению, принять ряд рекомендаций Правительству области, 
органам МСУ, УМВД по Тюменской области. Прошу поддержать проект 
постановления по данному вопросу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Коллеги, прежде чем 

обсуждать информацию, давайте посоветуемся, я понял, что Тамара Петровна 
хотела намекнуть, у нас 13.03, по нашему регламенту в 13 часов у нас 
объявляется на час обеденный перерыв. Без перерыва завершить работу, да? 
Ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы завершить работу нашей Думы, рассмотреть все вопросы 
без перерыва, прошу голосовать. 
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За    - 37 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
А сейчас слово предоставляется Сысоеву Владимиру Владимировичу, 

пожалуйста. 
 
СЫСОЕВ. Уважаемые коллеги, вопрос, наверно, действительно важен, 

затрагивает не одну тысячу, десятки тысяч человек, которые в ходе тех или 
иных, наверно, жизненных ситуаций стали инвалидами, и вот в материалах, 
которые у нас с вами розданы, хотел бы обратить внимание на два письма. 

Одно - это ответ господина Александра Дмитриевича Моора, главы 
администрации г. Тюмени. Речь идет о пандусах для беспрепятственного 
доступа лиц с ограниченными возможностями. 

Да, действительно много по этому направлению сделано, и, в частности, 
господин Моор указывает на то, что любые документы, которые проходят и 
направляются на госэкспертизу, должны получить положительное заключение 
экспертизы и учесть все требования, связанные, в том числе с пандусами для 
доступа маломобильных групп населения, и что без них вы, получить 
разрешение администрации города на строительство практически невозможно. 

Ну вот понятно, ответ, что, наверно, в Тюмени в том числе эта работа 
должна быть проведена и не только за бюджетные деньги, а в том числе за 
средства застройщиков, которые такие объекты строят. 

Вот мы с вами открываем еще один запрос на информацию, 
представленную УМВД РФ по Тюменской области за подписью зам. начальника 
полиции г-на Рыбакова, где речь идет, в частности, только вот одну из фраз, что 
31 объект в г. Тюмени имеет нарушения санитарных правил доступности в 
здания и сооружения для маломобильных групп населения. 

Поэтому если в целом посмотреть, в частности, например, по г. Тюмени, то 
больше эта работа делается для галочки. А что у нас тогда делают с вами 
управы, которые должны эту работу отслеживать, почему они эти факты не 
выявляют? Ведь большинство сегодня установленных пандусов, я не говорю про 
жилые дома, а в основном для инвалидов важны не только жилые дома, а 
возможность попасть в различные объекты социально-культурного назначения, 
то им попасть туда практически невозможно, особенно в зимнее время, потому 
что большинство пандусов так оборудовано, что на своей инвалидной коляске 
там никогда не поднимутся без посторонней помощи. В частности, можно пример 
сделать по нашей Думе. Сможет ли инвалид в зимнее время подняться один по 
нашему с вами пандусу? Да никогда. 

Поэтому, на мой взгляд, вот здесь нужно уделить особое внимание. И я 
просил бы при рассмотрении этих вопросов на комитете по соцполитике, чтобы 
здесь участвовали в том числе и представители администраций, в отношении 
которых вот есть такая информация, чтобы в том числе заслушивать их, какие 
меры они предпринимают для того, чтобы эти вопросы урегулировать, а чтобы 
не только органы правопорядка ходили по городу, выявляли эти проблемы, хотя, 
в частности, у нас есть управления соцзащиты, которые должны эти проблемы 
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выявлять и ставить эти вопросы, но, к сожалению, эти вопросы не ставятся 
этими органами, поэтому приходится эти вопросы сегодня поднимать на Думе и 
ставить их во главу угла. 

Поэтому просил бы это учесть, в том числе всех лиц, кто в эту работу 
задействован. Мы должны обеспечить возможность инвалидам в Тюмени, чтобы 
их жизнь стала качественней и комфортнее, в том числе для попадания в 
социальные, офисные учреждения в городской черте. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Владимирович. Больше желающих 

выступить нет. Принимаем постановление. 
Предлагается информацию принять к сведению и высказать ряд 

рекомендаций Правительству Тюменской области, постановление предлагается 
принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  5 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 35. 

 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

"ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ МИНЕРАЛЬНО-СЫРЬЕВОГО И 
ТОПЛИВНО-ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО КОМПЛЕКСОВ" 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, Законом Тюменской области "Об 

областном бюджете на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов" на 
реализацию программы было предусмотрено 92 млн. 107 тыс. руб.  

Уточненный объем финансирования составляет 93 млн. 455 тыс. руб. 
Программные мероприятия выполнены в полном объеме. 

Комитет принял решение принять к сведению данную информацию, а также 
рекомендовать Правительству Тюменской области осуществление мероприятий, 
направленных на выявление и ликвидацию бесхозных аварийных скважин, 
анализ причин увеличения концентрации загрязняющих компонентов в грунтовых 
водах в зоне Тюменской градопромышленной агломерации, проведение 
геологоразведочных работ, направленных на расширение сырьевой базы 
подземных вод для водоснабжения населения Тюменской области, в том числе 
г. Тюмени, ну и также ряд других позиций. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать проект решения комитета, 
который представлен вам для рассмотрения. Также на заседании Думы 
присутствует зам. Губернатора Вахрин Вячеслав Михайлович, который может 
дополнительно ответить на ваши вопросы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, 
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ни других. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы информацию Правительства по данному вопросу принять к 

сведению и высказать ряд рекомендаций в адрес Правительства, и 
постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 36. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ХОДЕ 
РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВЕТЕРИНАРИИ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
КОНЕВ. Рассматривается вопрос об информации Правительства 

Тюменской области о ходе реализации Закона Тюменской области                     
"О ветеринарии в Тюменской области". 

Уважаемые депутаты, Закон Тюменской области "О ветеринарии в 
Тюменской области" регулирует отношения в сферах предупреждения, 
ликвидации очагов болезней животных, защиты населения от болезней, общих 
для человека и животных, обеспечения безопасности кормов, кормовых добавок, 
лекарственных средств для животных. 

У вас есть необходимая информация по этому вопросу. В зале присутствует 
директор департамента, заместитель Губернатора области Чейметов Владимир 
Николаевич и начальник Управления ветеринарии Полякова Ольга Николаевна. 

Рассмотрев информацию, комитет принял решение рекомендовать 
депутатам областной Думы информацию принять к сведению, рекомендовать 
Правительству Тюменской области поручить Управлению ветеринарии 
Тюменской области совместно с подразделениями ГИБДД усилить меры по 
осмотру транспортных средств на стационарных постах по соблюдению 
ветеринарных требований при перевозке животных и продукции, подконтрольной 
Госветнадзору для недопущения ввоза инфекционных заболеваний, совместно с 
ветеринарными специалистами сельхозпредприятий, главами сельских 
поселений продолжить осуществление мероприятий по оздоровлению КРС от 
лейкоза. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Вопрос, 

пожалуйста, Сысоев Владимир Владимирович. 
 
СЫСОЕВ. У меня вопрос, наверно, к Юрию Михайловичу. Уважаемые 

коллеги, сегодня мы рассматривали один из вопросов - это соответственно 
назначение глав сельских поселений. И вот один из пунктов, который сегодня 
предлагается принять - это: "рекомендовать Правительству Тюменской области 



69 

 

поручить Управлению ветеринарии Тюменской области" и дальше зачитываю: 
"…совместно с зооветеринарными специалистами сельхозпредприятий, главами 
сельских поселений продолжить осуществление мероприятий по оздоровлению 
КРС от лейкоза". 

У меня возникает вопрос: а в полномочия глав сельских поселений входят 
ли эти мероприятия, в полномочия осуществления мероприятий по 
оздоровлению КРС от лейкоза? Какими средствами, инструментами обладает 
глава сельского поселения, чтобы эти мероприятия попытаться выполнить? 
Потому что потом мы начнем по факту этих поручений с глав сельских 
поселений, а у нас их, если мне память не изменяет, около 500, спрашивать за 
эту работу. Вот насколько это объективно, давать такие поручения главам 
сельских поселений? 

 
КОНЕВ. У нас имеется в каждом районе, имеется зам. руководителя района 

по сельскому хозяйству, который совместно с главами сельских поселений 
занимается вот этим вопросом, как одним из функций. 

Дело в  том, что это все-таки касается здоровья не только скота, но 
здоровья людей и скота, потому что есть болезни, которые пересекаются в этом 
плане. Поэтому в данной ситуации мы не говорим, что вот в командном плане, 
мы рекомендуем усилить эту работу, потому что лейкозные дела, пожалуй, 
самый там такой вопрос тяжелый сегодня  пока во всем сельхозпроизводстве. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет. Желающих выступить 

тоже нет. Принимаем постановление. 
Информацию предлагается принять к сведению и высказать пару 

рекомендаций в адрес Правительства Тюменской области, Управления 
ветеринарии Тюменской области, их зачитал Юрий Михайлович. 

Кто за принятие постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 37. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О РАЗВИТИИ 
СЕТЕВОГО ПРОЕКТА "АГРОПОКОЛЕНИЕ" 

 
 
КОНЕВ. Рассматривается вопрос об информации Правительства 

Тюменской области о развитии сетевого проекта "Агропоколение". При 
рассмотрении вопроса социально-экономического развития села развитие 
сельских территорий по актуальности проблем на первом месте были и остаются 
вопросы привлечения, закрепления на селе как высококвалифицированных 
специалистов, так и специалистов рабочих профессий. 

В целях создания дополнительных условий для обучающихся 
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общеобразовательных организаций, профессиональных образовательных 
организаций и организаций высшего образования, а также специалистов, 
занятых в сфере АПК, разработан сетевой образовательный проект 
"Агропоколение". 

Участниками проекта являются сельские общеобразовательные школы, в 
частности, в последние 2 года в реализации проекта принимали участие            
24 школы, 8 профессиональных образовательных организаций Тюменской 
области, реализующих программы агротехнологического профиля,                     
18 администраций городских округов и муниципальных районов. 

Информация Правительства Тюменской области о развитии сетевого 
проекта "Агропоколение" имеется в раздаточном материале. При необходимости 
можно задать вопросы Владимиру Николаевичу Чейметову и директору 
департамента образования и науки Алексею Владимировичу Райдеру. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы информацию 
Правительства принять к сведению, рекомендовать Правительству Тюменской 
области, органам МСУ обеспечить развитие системы непрерывного аграрного 
образования, взаимодействие образовательных организаций и предприятий АПК 
для реализации сетевого проекта "Агропоколение" во всех муниципальных 
образованиях Тюменской области.  

Образовательным организациям высшего и среднего профобразования, 
общеобразовательным организациям в целях профессионального 
самоопределения старшеклассников и привлечения выпускников школ на учебу 
по специальностям сельхозпрофиля повысить эффективность 
профориентационной работы среди учащихся сельских общеобразовательных 
школ проводить мастер-классы, встречи с представителями трудовых профессий 
и династий. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е.  Вопросы, желающие выступить? Слово для 

выступления предоставляется Столярову Гарри Ивановичу, пожалуйста. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. У меня вопрос. Уважаемые коллеги, на первый взгляд, 

мои вопросы могут показаться не по теме, но на самом деле они имеют 
непосредственное отношение к данной теме. Поэтому у меня первый вопрос к 
Чейметову. 

Владимир Николаевич, в настоящее время в соответствии со                   
180-м постановлением Правительства Тюменской области предусмотрена 
выплата субсидий по производству молока 4 руб. за кг. Планируется ли 
уменьшение в 2015 году расчетной ставки данной субсидии? 

 
ЧЕЙМЕТОВ. Я, правда, не знаю, как это связано с "Агропоколением", но 

хочу сказать о том, что действующая ставка действительно составляет 4 руб., и 
вопросы, связанные с субсидированием молока от ЛПХ, мы в ближайшее время 
будем рассматривать и согласовывать позиции, предложения по которым 
получили от территорий, будем согласовывать с Губернатором о 
целесообразности дальнейшего движения в подобных пропорциях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. У Вас еще вопросы, да? 

 
СТОЛЯРОВ Г.И. Да, еще вопрос. Ну вот теперь объясню, почему был 
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мой этот вопрос. В настоящее время в мой адрес поступают обращения от 
людей, которые занимаются ЛПХ, производством молока, что в этом году они не 
получили ни рубля субсидий по данному виду деятельности. 

И у меня вопрос, будет ли действительно осуществляться выплата этих 
субсидий? Потому что если мы не будем это делать, то я боюсь, что ЛПХ мы 
действительно кончим, развалим то, что создавалось 10 лет назад, и зачем нам 
тогда нужно будет "Агропоколение", которому будет просто нечем заняться? 
Спасибо. 

 
ЧЕЙМЕТОВ. Гарри Иванович, средства все у нас заложены в бюджете, 

будут выплачены, поэтому не переживайте, в ближайшее время мы это сделаем. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Слово для выступления предоставляется 

Ефимову Сергею Васильевичу, пожалуйста. 
 
ЕФИМОВ. Но я бы хотел выразить слова признательности Райдеру 

Алексею Владимировичу, что наконец-то заметили мы такую категорию молодых 
людей, как сельская молодежь, потому что, как неоднократно раньше в своих 
выступлениях отмечал, она в законе у нас отсутствует о молодежной политике, в 
программах областных тоже отсутствует. 

Поэтому радует, что начали работать с категорией такой, как сельская 
молодежь. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Сергей Васильевич. Уважаемые коллеги, все 

желающие выступить выступили. Предлагается принять предложенный проект 
постановления. 

Информацию Правительства предлагается принять к сведению и 
проголосовать за те рекомендации, которые озвучил Юрий Михайлович Конев по 
проекту постановления. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  1 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 38. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО НАДЗОРУ  
В СФЕРЕ ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЯ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

(УПРАВЛЕНИЕ РОСПРИРОДНАДЗОРА ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ)  
О РЕАЛИЗАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА "О НЕДРАХ" В ЧАСТИ 

ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО НАДЗОРА ЗА ГЕОЛОГИЧЕСКИМ 
ИЗУЧЕНИЕМ, РАЦИОНАЛЬНЫМ ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ И ОХРАНОЙ НЕДР 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, Управление Росприроднадзора 
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осуществляет федеральный экологический надзор, частью которого является 
надзор за геологическим изучением, рациональным использованием и охраной 
недр. 

Управлением за последние 3 года проверено 96 недропользователей.         
В 2014 году при осуществлении 19 надзорных мероприятий проверено                 
5 мероприятий малого и среднего бизнеса. 

По результатам всех проведенных проверок выявлено 225 нарушений, в 
том числе из них за 2014 год - 93 нарушения. 

В течение 3 лет Управлением рассмотрено 161 дело об административных 
правонарушениях за нарушение законодательства в сфере геологического 
изучения, рационального использования и охраны недр. Привлечено к 
административной ответственности 89 лиц: 16 юридических и 73 должностных 
лица. 

Уважаемые депутаты, заслушав информацию, обсудив ее, комитет принял 
решение, которое у вас имеется, и, в частности, были даны следующие 
рекомендации: это осуществление мероприятий, направленных на исполнение 
недропользователями требований законодательства в сфере утилизации 
попутного газа, осуществление комплекса мер, направленных на усиление 
разъяснительной работы для юридических и физических лиц, осуществляющих 
деятельность в сфере недропользования, а также взаимодействие с органами 
исполнительной власти Тюменской области, прокуратурой Тюменской области, 
УМВД РФ по Тюменской области по вопросу усиления работы, направленной на 
профилактику и пресечение незаконной добычи песка в Тюменской области. 

Уважаемые депутаты, на заседании Думы присутствует Мартынчук Мария 
Ивановна, руководитель Управления Росприроднадзора по Тюменской области, 
которая сможет ответить на дополнительные вопросы. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, 

ни других. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы информацию принять к сведению и, так сказать, включить в 

постановление ряд рекомендаций, предложенных комитетом, и на этом, так 
сказать, постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 39. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ОТДЕЛА ГЕОЛОГИИ И ЛИЦЕНЗИРОВАНИЯ 
ДЕПАРТАМЕНТА ПО НЕДРОПОЛЬЗОВАНИЮ ПО УРАЛЬСКОМУ 

ФЕДЕРАЛЬНОМУ ОКРУГУ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ (ТЮМЕНЬНЕДРА)  
О РЕАЛИЗАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА "О НЕДРАХ" В ЧАСТИ 

ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ФУНКЦИЙ ПО ОКАЗАНИЮ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УСЛУГ  
И УПРАВЛЕНИЮ ГОСУДАРСТВЕННЫМ ИМУЩЕСТВОМ В СФЕРЕ 

НЕДРОПОЛЬЗОВАНИЯ НА ТЕРРИТОРИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, деятельность отдела геологии и 

лицензирования Департамента по недропользованию по УрФО по Тюменской 
области (Тюменьнедра) направлена на реализацию следующих стратегических 
целей в пределах своих функций и компетенции: это обеспечение 
воспроизводства природных ресурсов, создание условий для повышения 
эффективности использования природных ресурсов, обеспечение защищенности 
окружающей среды, населения и объектов экономики. 

Отделом в 2014 году проведено 10 заседаний комиссии по рассмотрению 
заявок о предоставлении права пользования участками недр, по внесению 
изменений, дополнений и переоформлению лицензий, а также по досрочному 
прекращению права пользования недрами на территории Тюменской области по 
участкам недр, отнесенным к компетенции Департамента по недропользованию 
по УрФО, также 10 заседаний единой территориальной комиссии по 
рассмотрению и согласованию проектно-технической документации, а именно    
5 проектов техдокументации на углеводородные полезные ископаемые и           
97 проектов техдокументации на подземные воды. 

По состоянию на 1 января 2015 года выдано 80 лицензий на право 
пользования недрами, было выдано 90 дополнений к изменению лицензий, а 
аннулировано 60 лицензий на право пользования недрами. 

По состоянию на 1 января 2015 года количество действующих лицензий 
составляет 442. 

Кроме того, выдано 164 заключения об отсутствии полезных ископаемых в 
недрах под участками предстоящей застройки. Выдано 108 разрешений на 
строительство объектов. 

Уважаемые депутаты, вся подробная информация вам представлена, 
представлен проект решения комитета по данному вопросу. На заседании Думы 
присутствует Близнюк Александр Петрович, начальник отдела геологии и 
лицензирования Департамента по недропользованию по УрФО по Тюменской 
области (Тюменьнедра), который сможет ответить на дополнительные вопросы. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы информацию принять к сведению, а постановление 

принять в целом, если по нему нет замечаний, прошу голосовать. 
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За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 40. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕГЛАМЕНТ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проектом постановления о 

внесении изменений в Регламент Тюменской областной Думы предлагается 
изложить в новой редакции главу 11 Регламента, регламентирующую порядок 
обсуждения вопросов на заседании областной Думы. 

В частности, более четко закрепляется порядок проведения прений.            
С учетом практики проведения заседаний Думы корректируется время, 
отводимое участнику заседания, а также устанавливаются требования к 
выступающему. 

Проект постановления предварительно был обсужден на заседании 
рабочей группы и рекомендован для принятия на заседании Думы в 
предложенном варианте. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять постановление в целом, если по нему нет 

замечаний, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  4 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 41. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О КОМИТЕТЕ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО БЮДЖЕТУ, НАЛОГАМ И ФИНАНСАМ 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о внесении 

изменений в Положение о комитете Тюменской областной Думы по бюджету, 
налогам и финансам. 

Данный вопрос внесен на рассмотрение в соответствии с протокольным 
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поручением Тюменской областной Думы от 23 октября 2014 года по 
упорядочению взаимоотношений между Счетной палатой Тюменской области, 
Счетной палатой ХМАО - Югры и Счетной палатой ЯНАО по контролю за 
эффективным расходованием средств ОЦП "Сотрудничество". 

К вопросам ведения комитета по бюджету, налогам и финансам 
предлагается отнести рассмотрение информаций о результате контрольных 
мероприятий, проведенных счетными палатами автономных округов, по 
проверке расходования средств ОЦП "Сотрудничество" на территории 
автономных округов. 

Необходимые материалы у вас имеются. Комитет вносит для рассмотрения 
по данному вопросу проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, 

ни других. Пожалуйста, Ульянов Владимир Ильич. 
 
УЛЬЯНОВ. Уважаемые коллеги, по данному вопросу 2 проекта решения, 

по сути дела, один проект решения - то, что комитет рассматривал, где 
предписывается два действия: а именно одно действие - это рассматривает 
информации счетных палат автономных округов, а второе - это внести 
изменения, дополнения в существующий договор между думами и счетными 
палатами области и автономных округов. 

Я предложил редакцию иного характера, просто дополнить пункт 5 
Положения о том, что комитет рассматривает информацию Счетной палаты 
Тюменской области, а также информации счетных палат ХМАО и ЯНАО в 
соответствии с договором между думами области и автономных округов, т.е. в 
договоре прописан полностью механизм. Там указано, что информации счетных 
палат автономных округов направляются в Тюменскую областную Думу думами 
автономных округов, т.е. строго исходя из полномочий дум, поскольку счетные 
палаты, как вы знаете, формируются законодательными и представительными 
органами субъектов Федерации. 

Поэтому нет необходимости усложненную процедуру вносить. Вот такой 
вариант более конкретный, и он поддержан председателем Счетной палаты 
Тюменской области Дмитрием Олеговичем Огородниковым, и даны 
положительные заключения правового и экономического управления. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Все-таки я хотел бы сам понять. Значит, Вы 

предлагаете все-таки принять первый, предложенный комитетом проект 
постановления за основу, а потом Ваша как поправку, или как? 

 
УЛЬЯНОВ. В порядке поступления, я не знаю, как там комитет решил. 

Комитета первое предложение, мое второе предложение. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Пожалуйста, слово для выступления 

предоставляется Селюкову Михаилу Викторовичу. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, ну вот мы 

уже 5-й созыв, Дума работает, слава богу, 20 лет отметили, какие-то правила 
здесь мы наладили, комитеты у нас работают, комиссии, депутаты зарплату 
получают за работу в комитетах, и вот на комитете у нас был достаточно 
ожесточенный такой спор, обмен мнениями по поводу этого вопроса, в том числе 
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Владимир Ильич, он присутствовал на комитете и высказывал свое мнение. 
Комитет принял решение вот в том виде, в котором мы его представили, 

сейчас получается, что вроде как, понятно, есть право депутата направить свое 
предложение, но было бы, на наш взгляд, более корректно прислушаться к 
мнению коллег, работающих в комитете по бюджету, налогам и финансам. И все-
таки принять решение консолидированное членов комитета. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Горицкому Дмитрию Юрьевичу. 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, я хотел бы, прежде чем приступить, 

поставить вопрос на голосование, разъяснить суть не то, что даже разногласий, 
а суть точек зрения. 

Что касается решения комитета, т.е. комитет предлагал внести отдельный 
пункт 6-й, вернее, подпункт 6-й в пункт 2.2 раздела 2 Положения о комитете, и 
соответственно, включить туда эти полномочия. 

Предложение нашего коллеги заключается в том, что эти полномочия 
включить именно в подпункт 5-й пункта 2.2 раздела 2 данного Положения о 
комитете и сделать ссылку на договор, о котором Владимир Ильич уже сказал. 

Если руководствоваться этими предложениями, т.е. тем предложением, 
которое предлагает Владимир Ильич, то необходимо учитывать, что подпункт 5-й 
пункта 2.2 раздела 2 Положения включает также, вернее, в нем включены и 
положения, проговаривающие функции Счетной палаты Тюменской области, а 
под функциями Счетной палаты Тюменской области также предусматриваются 
такие функции, как проведение экспертных и экспертно-аналитических 
мероприятий, и если дословно соединить эти два пункта, то можно сказать о том, 
что мы в том числе и говорим, что наши коллеги из Югры, счетной палаты, 
должны проводить также эти мероприятия. Это не уровень нашей компетенции. 

И я хотел бы обратить внимание, соответственно, тогда нужно разграничить 
эти функции, т.е. Счетная палата Тюменской области - оставить в той же 
редакции подпункта 5 пункта 2.2, вернее, да, подпункта 5 пункта 2.2, а если мы 
говорим о том, что предложение Владимира Ильича пройдет и коллеги 
проголосуют за него, то здесь необходимо, т.е. применить юридическую технику 
с учетом того, что счетные палаты округов, не наше право обязывать их 
проводить экспертные и экспертно-аналитические мероприятия. 

Кроме того, хотелось бы, наверно, уточнить, что те предложения, которые 
Владимир Ильич вносит, потому что в  решении комитета было 2 пункта.  

Первый пункт: внести отдельный подпункт 6 пункта 2.2. И второе, насколько 
я помню, и это есть в проекте решения, - рекомендовать депутатам Тюменской 
областной Думы инициировать внесение изменений в договор по 
осуществлению контроля за исполнением мероприятий ОЦП "Сотрудничество" 
на территориях ХМАО - Югры и ЯНАО, т.е. я так понимаю, что по поводу этого 
пункта у Владимира Ильича каких-либо изменений нет, поскольку в его 
предложении это не звучало. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Барышников Николай Павлович. 

 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, уважаемые члены комитета по 

бюджету и финансовой политике, я считаю, что, и все, вот то, что комитетом 
отсмотрено, но то, что получены экспертные заключения, - это имеет право на 
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жизнь, это я понимаю. А сегодня какие-то дополнения с голоса, я думаю, что это 
рискованно, тем более это касается взаимодействия в деятельности счетных 
палат с округами, это вызывает сомнение. 

Поэтому я предлагаю, давайте примем то, что уже отработано комитетом, а 
дальше никто не запрещает нам с вами вносить изменения, дополнения и снова 
поправки вносить, но в "сырой" материал, я бы, тем более он не очень мне, 
например, понятный, не знаю, как вам. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Больше желающих 

выступить нет. Уважаемые коллеги, в соответствии с процедурой я ставлю 
вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы принять за основу предложенный проект постановления 
комитетом, прошу голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  3 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Сейчас какие замечания? В качестве замечания к этому проекту мы можем 

поставить вопрос или нет? Это дополнительный пункт включить этот, да, 
который Вы предлагаете, да? Я тоже не улавливаю, когда всего текста нет. 

 
УЛЬЯНОВ. ...я снимаю вопрос. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, спасибо. Николай Павлович абсолютно 

правильно сказал, если действительно есть замечания, мне тоже кажется, что 
зерно в том, что Вы сказали, есть, но просто надо улавливать всю, так сказать, 
нить, и того договора, который есть между не только счетными палатами, я 
думаю, что счетными палатами, там подписи-то ставили председатели дум тоже 
трое, поэтому давайте, если есть необходимость, мы действительно к этому 
вопросу вернемся в качестве доработки. 

Кто за то, чтобы предложенный проект постановления комитетом принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 42. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 15.12.2011 № 12 "О СОСТАВЕ КОМИТЕТОВ И ПОСТОЯННОЙ 

КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПЯТОГО СОЗЫВА" 
 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет областной Думы по бюджету, 

налогам и финансам и комитет по экономической политике и 
природопользованию рассмотрели вопрос о внесении изменений в 
постановление Тюменской областной Думы от 15 декабря 2011 года "О составе 
комитетов и постоянной комиссии Тюменской областной Думы пятого созыва". 

Предлагается из состава указанных комитетов областной Думы исключить 
Билкея Сергея Иосифовича, соответственно, материалы у вас имеются. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу совместный проект 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, поступила просьба от Крупина Александра 

Васильевича с тем, чтобы отпустить его, опять же по объективной и 
уважительной причине, с заседания Думы. В 14 часов у него мероприятие. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  5 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 43. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 28 ИЮНЯ 2012 ГОДА № 408 "О НАКАЗАХ ИЗБИРАТЕЛЕЙ, ДАННЫХ 

ДЕПУТАТАМ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПЯТОГО СОЗЫВА" 
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САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел предложения 

депутатов Бабина и Ульянова для включения их предложений в перечень 
наказов избирателей, и рекомендует принять проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы? Глеб Александрович, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Вопрос у меня к департаменту 

финансов, к их представителям. Сегодня мы слышали, когда налоговая служба 
говорила, в их голосе и в их отчете был такой сдержанный оптимизм, что налоги 
собираются хорошо, темпы, в принципе, сбора налогов сохранятся и с доходами 
у нас все будет сдержанно оптимистично, так сказать. 

Вносится закон о наказах избирателей, но вот все мои наказы, которые я 
отправлял в течение 2015 года по поводу финансирования там того или иного, 
на все пришли отказы, ответы были отрицательные, что денег выделяться не 
будет. Это не только по мне, я знаю, другие коллеги тоже отправляли свои 
наказы, и ответ был отрицательный. 

В связи с чем у меня вопрос, хотя в бюджете на 2015 год размер 
депутатского фонда установлен, а сейчас мы утверждаем это. И вопрос: как 
будут исполняться наказы в сложившейся уже ситуации и будет ли практика 
отказов и дальше продолжаться или все-таки в какой-то момент наказы наши 
начнут одобрительно утверждаться? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Глеб Александрович, Вы кому вопрос задавали? 
 
ТРУБИН. Вообще-то отказы приходят из департамента финансов, поэтому я 

хотел бы задать вопрос департаменту финансов или к представителям. Они 
были, я видел, сейчас уже, конечно, что-то не вижу никого. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Сейчас прокомментирует вопрос и даст определенный 

ответ Сарычев Сергей Михайлович, пожалуйста. 
 
САРЫЧЕВ. Глеб Александрович, Вы немножко перепутали, это другие 

наказы. Это не то, что касается из резервного фонда, это имеются в виду 
наказы, которые принимаются в начале созыва, это как инвестиции, как 
капвложения. 

То, что касается этих, ну вот эти к нам на заключение не направлялись, 
предложения, и там эти, нигде не написано, что то, что написано вот здесь, 
сделать, построить или отремонтировать, то это вот обязательно должно быть 
сделано и построено. Здесь разные источники, что-то там из источников, вот, 
допустим, по наказам депутата Бабина, это ЯНАО, то, что там Владимир Ильич 
Ульянов предложил, значит, там такие выражения "содействовать и 
способствовать", потому что мы с вами всегда, принимая бюджет, работая в 
согласительной комиссии, всегда берем тот перечень наказов, который принят в 
начале созыва, и вместе, сообща с вами определяем, что у нас из тех наказов 
попадает в план капвложений и в инвестпрограмму, а что пока мы отодвигаем на 
более поздний срок. 

Так же мы будем делать и дальше. То же самое будет и с этими наказами, 
те, которые адресованы непосредственно областному бюджету. А то, о чем Вы 
спрашиваете, это несколько иное, это наказы другие, это, так условно скажем, 
да, то, что касается из резервного фонда, то сейчас пока отрабатываются все 
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наказы, которые связаны с мероприятиями в честь юбилея Победы, а затем, 
когда и другие будут наказы отрабатываться, но просто нам надо с вами вместе, 
сообща понять, когда мы придем к поправкам в областной бюджет по итогам     
1-го квартала, ну все равно где-то к концу 2-го квартала мы с вами будем такие 
поправки вносить, когда сейчас РФ примет основные параметры бюджета, и мы с 
вами сценарные условия, которые определены, и мы с вами тогда будем 
определяться, какие у нас с вами есть возможности, как мы отработали   1-й 
квартал, как сказался налоговый маневр, ну и т.д. 

Поэтому мы тоже пока испытываем, вот Вы там говорили: сдержанный 
оптимизм, а мы бы все-таки, я бы по-другому назвал, мы - сдержанный 
пессимизм отчасти, потому что ну давайте не будем заниматься 
шапкозакидательством и говорить, хотя у нас, если вы посмотрите, то январь, 
февраль - индекс промышленного производства на юге области 113,7 по 
предварительным данным, т.е. есть как бы результат, но это не прямо 
пропорционально тем доходам, которые поступят по итогам квартала в 
областной бюджет, потому что там все-таки это несколько иные, и прибыль 
упадет. 

И поэтому мы по тем видам наказов, о которых Вы говорили, давайте 
дождемся 1-го квартала, сейчас пока те мероприятия, которые к юбилею Победы 
все в основном, а потом мы дальше будем продолжать, никто ничего не 
заморозит, это наше общее с вами решение, и там будем сообща принимать 
решение, что в приоритет, а что подождет. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, давайте договоримся об общем 

понятийном аппарате. Есть наказы избирателей, это те просьбы, которые были 
высказаны в период проведения предвыборных встреч с избирателями, которые 
мы утвердили здесь на заседании Думы и которые приняты к исполнению 
исполнительными органами области, округов или МО, а есть просьбы 
избирателей, то, что высказали нам избиратели в ходе текущих встреч, и то, что 
финансируется из так называемого резервного фонда Правительства. 

Коллеги, больше вопросов и желающих выступить нет. Принимаем 
постановление. 

Кто за то, чтобы предложенное постановление принять в целом, если по 
нему нет замечаний, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 44. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 18.09.2008 № 966 "О СОЗДАНИИ СОВЕТА ПРИ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ ПО ПОВЫШЕНИЮ ПРАВОВОЙ КУЛЬТУРЫ И 
ЮРИДИЧЕСКОЙ ГРАМОТНОСТИ НАСЕЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рассмотрел проект постановления о внесении 

изменения в постановление областной Думы "О создании Совета при Тюменской 
областной Думе по повышению правовой культуры и юридической грамотности 
населения Тюменской области". 

Проектом предлагается установить, что персональный состав Совета 
утверждается распоряжением председателя Тюменской областной Думы, ранее 
было - постановлением Думы. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом, если по нему нет 
замечаний, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 45. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2015 ГОД 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проектом предусматривается внесение изменений в 

План законопроектных работ Тюменской областной Думы на 2015 год, 
предложенных комитетом по экономической политике и природопользованию. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом по данному вопросу, 

прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 46. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ НА 2015 ГОД 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Предлагается перенести срок рассмотрения 

информаций Уполномоченного по правам человека в Тюменской области о 
своей деятельности с 1-го на 2-й квартал, а также изменить наименование 
"круглого стола" - "О взаимодействии органов госвласти с общественными 
ветеранскими организациями". 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы внести соответствующие изменения в План работы, 

постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 47. 
 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

- ДИДЕНКО ТАТЬЯНЫ ГЕННАДЬЕВНЫ 
- ПЕРШИКОВА ОЛЕГА БОРИСОВИЧА 
- ПОКАЗАНЬЕВОЙ ВЕРЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- СТАРИНОВОЙ СВЕТЛАНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- ШПИЛЬМАНА АЛЕКСАНДРА ВЛАДИМИРОВИЧА 
- ЗУЕВОЙ ВЕРЫ ВАСИЛЬЕВНЫ 
- МИГУНОВОЙ СВЕТЛАНЫ ГЛЕБОВНЫ  
- УРВАНЦЕВОЙ ИРИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- ШИЛЕНКО АЛЕКСАНДРА НИКОЛАЕВИЧА 
- АЛГИНИНА КОНСТАНТИНА ВАЛЕНТИНОВИЧА 
- АНИКИНОЙ ТАТЬЯНЫ СЕМЕНОВНЫ 
- АХАЛАЯ СВЕТЛАНЫ ИЛЬИНИЧНЫ 
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- ГАЛАКТИОНОВОЙ СВЕТЛАНЫ ВИТАЛЬЕВНЫ 
- ЕФИМЧИК СВЕТЛАНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- КУНГУРОВОЙ ТАТЬЯНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ 
- ЮНЫШЕВОЙ СВЕТЛАНЫ ИВАНОВНЫ 
- ЕМЕЛЬЯНОВОЙ НАТАЛЬИ НИКОЛАЕВНЫ 
- КОВШАРОВА ВИКТОРА АНДРЕЕВИЧА 
- РЕВНИВЫХ ГЕННАДИЯ ПАВЛОВИЧА 
- РЫКОВА ВАЛЕРИЯ ИВАНОВИЧА 
- СИДОРОВОЙ ВАЛЕНТИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- СУЛЕЙМАНОВОЙ ЕЛЕНЫ ГЕРТРУДОВНЫ 
- ТЕРЕХОВОЙ НАТАЛЬИ АРКАДЬЕВНЫ 
- ЧЕРЕПКОВОЙ ВАЛЕНТИНЫ АЛЕКСЕЕВНЫ 
- БЫКОВОЙ ТАТЬЯНЫ ВАСИЛЬЕВНЫ 
- ИШИМЦЕВОЙ ВАЛЕНТИНЫ МИХАЙЛОВНЫ 
- СЕЛИВАНОВА СЕРГЕЯ СТАНИСЛАВОВИЧА 
- ГОРБУНОВОЙ ИННЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- ГУБИНОЙ ОЛЬГИ СТЕПАНОВНЫ 
- ШАБАЛИНА СЕРГЕЯ БОРИСОВИЧА 
- КОЛЛЕКТИВА ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА 
ФГБОУ ВПО "ТЮМЕНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
УНИВЕРСИТЕТ" 
- БИКМУЛИНОЙ ГУЛЬФИНУР ХАЛИМОВНЫ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Кроме тех документов, которые есть у вас в папке, вы 

знаете, что с голоса было внесено еще два предложения по награждению 
почетными грамотами со стороны комитета по соцполитике. 

Предлагается принять следующим образом постановление, если по какой-
то из кандидатур будут замечания, мы по ней отдельно проголосуем, если нет, 
то будем голосовать за все кандидатуры сразу. 

Гарри Иванович, у Вас какое-то предложение? Пожалуйста. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. Сергей Евгеньевич, у меня не совсем к этому вопросу, 

но тем не менее, другой не было возможности, а сказать хочу. Вот у меня попало 
решение Совета Думы о награждении. Люди, которых награждают последним 
решением Совета Думы, очень уважаемые, заслуженные, но вот здесь ни одного 
человека труда. Я бы хотел, чтобы все-таки Совет Думы при награждении все-
таки начал обращать внимание на человека труда, учителей, потому что они 
тоже не меньше заслуживают награды, и наше с вами обращение и оценивание 
их заслуг для них очень важно. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Это что за документ - решение Совета Думы? 

 
СТОЛЯРОВ Г.И. Совет трех Дум. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Дело в чем? Там ведь речь идет о Совете трех Дум, то 

за вклад в формирование законодательства, нормативно-правовой базы и т.д., 
основание-то в основном, поэтому там сложнее, как правило, берутся или 
сегодняшний состав депутатского корпуса, или бывший состав депутатского 
корпуса, или, допустим, бывшие там партийные работники, советские работники 
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и т.д. 
Но я считаю, что здесь в большей степени, наверно, предложение все-таки 

депутатам, когда вы даете кандидатуры на награждение, не надо давать 
охранников, которые по образованию преподаватели и всю жизнь работали то 
стрелком, то охранником, а надо действительно настоящих рабочих давать. 

Спасибо. Переходим к почетным грамотам. 
Кто за то, чтобы все внесенные кандидатуры, если нет замечаний, 

наградить почетными грамотами, я имею в виду и юридические, и физические 
лица, давайте проголосуем, кто "за", прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Повестка "Разное". 
Вопрос № 1. 
 
 

О СНЯТИИ С КОНТРОЛЯ ПОСТАНОВЛЕНИЙ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Предлагается снять 3 постановления Тюменской 

областной Думы. Предложения на этот счет соответствующие от комитетов есть. 
Документы у вас все есть. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 2. 

 
 

О СНЯТИИ С КОНТРОЛЯ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 18.12.2014 № 3 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Речь шла о том, чтобы рассмотреть вопросы, 

связанные с перераспределением средств, выделенных на финансирование 
набережной в Ханты-Мансийске. Информация у вас тоже есть. Поручение 
выполнено. 

Кто за то, чтобы снять с контроля это протокольное поручение, прошу 
голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Коллеги, переходим к тем вопросам, которые были внесены с голоса. 
 
Вопрос с голоса. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 17.05.2007 № 100 "О СТРУКТУРЕ АППАРАТА ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ" 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, предлагается в структуре 

аппарата уменьшить штатных единиц на одну, госслужащих станет 146, было - 
147, по просьбе Гарри Иванович Столярова. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Суть вопросы, коллеги, чтобы вы знали, мы вывели из 

числа лиц, замещающих госдолжности, депутатов, работающих на 
неосвобожденной основе, поэтому, значит, они могут иметь или помощника или 
референта. Гарри Иванович решил сделать помощником вне областной Думы, 
референт был бы госслужащий, а помощник уже не является, поэтому 
предлагается уменьшить на одну единицу штатное расписание госслужащих. 

Кто за принятие постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос с голоса. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1174-05  
"О ПАТРИОТИЧЕСКОМ ВОСПИТАНИИ ГРАЖДАН В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое чтение) 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Проект закона Тюменской области "О патриотическом 

воспитании граждан в Тюменской области" внесен в качестве законодательной 
инициативы группой депутатов областной Думы - представителями всех 
фракций. 

Данный законопроект представляет собой комплексный документ, который 
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определяет систему патриотического воспитания граждан в Тюменской области, 
понятия "патриотизм", "патриотическое воспитание", "военно-патриотическое 
воспитание", правовые основы патриотического воспитания граждан в 
Тюменской области, цели, задачи и принципы патриотического воспитания, 
основные направления деятельности и меры господдержки патриотического 
воспитания граждан в Тюменской области, госрегулирование и управление в 
сфере патриотического воспитания, участие общественных объединений, 
некоммерческих организаций в данном вопросе в Тюменской области, 
финансовое и материально-техническое обеспечение в системе патриотического 
воспитания. 

Принятие закона Тюменской области по данному вопросу будет 
способствовать осуществлению системной целенаправленной работы в сфере 
патриотического воспитания граждан в Тюменской области, позволит комплексно 
осуществлять мероприятия по реализации основных направлений деятельности 
в данном вопросе. 

Сегодня нам представлен законопроект, всем депутатам, доработанный 
рабочей группой, в состав которой вошли разработчики законопроекта, 
представители Правительства, прокуратуры Тюменской области, Управления 
Минюста по Тюменской области, специалисты аппарата областной Думы. 

Комитет предлагает депутатам принять законопроект в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Слово для выступления предоставляется Барышникову 

Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, особенно разработчики и 

инициаторы, дело хорошее это, очень важное и нужное, но вот у меня лежит на 
столе папка, в ней лежит Коран, лежат моральные принципы, записанные в 
Евангелие православной религии и Моральный кодекс строителей коммунизма. 
Во всех них повторяются в той или иной вариации моральные принципы 
нравственного положительного поведения людей  и один из нравственных 
принципов - патриотизм. Но там есть еще и трудолюбие, и честность, и 
справедливость, и совесть, и т.д., очень много моральных качеств, т.е. мы 
сегодня обеспокоились об одном из самых важных. 

Я думаю, что нам надо идти дальше. Мы с вами в 1-м, во 2-м созывах 
вносили о контроле за нравственностью, а вообще-то надо. Я на днях был на 
заседании Тобольской районной Думы, отчитывался прокурор местный, 
начальник милиции и секретарь комиссии по делам несовершеннолетних. Задаю 
вопрос секретарю, потом прокурору: почему у нас сегодня высокая преступность 
несовершеннолетних, кто занимается? Они говорят: занимается только по 
закону семья и мы с нее имеем право спрашивать, а вот в законе об 
образовании этого... вообще за воспитание на школу, воспитательной функции 
нет, это очень плохо. 

Поэтому я считаю, что надо этот закон принимать, а дальше нам подумать 
вообще более широкий, я не знаю, где-нибудь, может, есть в субъектах 
Федерации закон о нравственном воспитании, который коснется одной гранью, о 
том, что пора ограничить эту всю грязь в СМИ и т.д., что делать школе, что в 
дошкольном, это назрело сегодня. Потому что, как тут сказал кто-то у нас на 
Губернаторских чтениях, по-моему, последний докладчик, что у нас сегодня 
кризис-то не в экономике, не в политике, не в соцсфере, а в головах. Каково 
сегодня мировоззрение в голове у какого человека, так он и настраивается на 
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экономику, на взаимоотношения с людьми. Спасибо, что выслушали. 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Слово предоставляется 

Ефимову Сергею Васильевичу. 
 
ЕФИМОВ. Я бы хотел сказать, что рабочая группа работала, там у нас 

дискуссии были, конечно, закон еще ко 2-му чтению нужно дорабатывать. Но 
отметить хотелось что? Там Правительство поддерживает нас, да, и тут 
убеждать никого не нужно, что закон нужный, должен был принят много лет 
назад еще, нужно было такой закон принять. 

Но настораживает отношение правоприменителей - это департамента по 
спорту и молодежной политике, почему-то, допустим, главному правовому 
управлению больше нужно в подготовке этого закона или там депутатам нашим, 
чем департаменту по спорту и молодежной политике, департаменту 
образования, департаменту культуры. Хотелось бы тоже их мнение, они же 
правоприменители будут. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше желающих выступить нет. Коллеги, 

ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении и в целом принять постановление, которое вам представлено. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос с голоса. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1201-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Законопроект разработан в связи с принятием 

Федерального закона "О внесении изменений в отдельные законодательные 
акты РФ". Указанным федеральным законом внесены изменения в ст. 11 
Федерального закона "Об основах системы профилактики безнадзорности и 
правонарушений несовершеннолетних", предусматривающие изменения порядка 
создания комиссий по делам несовершеннолетних и защите их прав, и 
наделение этих комиссий, созданных высшими исполнительными органами 
госвласти субъектов, новыми полномочиями. 

С учетом принятых изменений в федеральное законодательство 
законопроектом предлагается внести изменения в отдельные законы Тюменской 
области. 

Так, в Закон Тюменской области от 06.10.2000 "О системе профилактики 
безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних и защиты их прав" 
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вносятся изменения в части изменения порядка создания комиссий по делам 
несовершеннолетних и защите их прав, расширения перечня полномочий 
комиссий по делам несовершеннолетних и защите их прав при Губернаторе 
Тюменской области. 

Необходимые изменения вносятся также в Закон Тюменской области         
"О защите прав ребенка" и в Закон Тюменской области "О наделении органов 
местного самоуправления отдельными государственными полномочиями на 
2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов". 

 
На законопроект поступили положительные заключения из управлений 

областной Думы и Правительства Тюменской области. 
Комитет рекомендует депутатам принять данный законопроект в 1-м и во   

2-м окончательном чтениях. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, 

ни других. Предлагается принять следующий проект постановления: принять к 
рассмотрению предложенный проект закона, принять его в 1-м чтении и 
рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего заседания, и, таким 
образом, в целом принять первое постановление. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  1 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в  целом, прошу голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены. Напоминаю, 

что очередное 37-е заседание Тюменской областной Думы 5-го созыва в 
соответствии с нашим Планом работы состоится 23 апреля 2015 года, поэтому 
прошу депутатов планировать свою деятельность с учетом этой даты. 

Кроме того, хотел бы вам напомнить, что сегодня в 16 часов в этом зале 
состоится торжественное мероприятие, посвященное празднованию юбилея 
Владимира Ильича Шарпатова. Приглашаются все депутаты и руководители 
структурных подразделений аппарата областной Думы. Прошу всех 
приглашенных принять участие в этом важном для нас мероприятии. 

А сейчас просит слово Чертищев Владимир Сергеевич, пожалуйста. 
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ЧЕРТИЩЕВ. Уважаемые коллеги, в силу регламента мне не удалось 

включить в повестку "Разное" письмо Геннадия Андреевича Зюганова - 
покончить с антисоветизмом, обезоружить противников России. 

Я понял, что это письмо все-таки вам было роздано. Прошу с ним 
ознакомиться и принять к сведению. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Сергеевич. Уважаемые коллеги, 

какие есть вопросу по порядку ведения? Нет замечаний. 
 Тогда благодарю всех за работу. Объявляю очередное 36-е заседание 

областной Думы 5-го созыва закрытым (звучит гимн). 
 

ЗАСЕДАНИЕ ДУМЫ ЗАКРЫТО. 
 
 

Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Л.Н. Касимова 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко 

 


